
Сергей НоСков: 

Никто не собирается использовать 
№ 255-ФЗ в роли  
карательного инструмента 

ИрИна антонова �

В Ульяновской области, как и по всей стране, заканчивается процесс 
лицензирования управляющих компаний. О первых его итогах расска-
зал в студии издательского дома «Ульяновская правда» заместитель ми-
нистра строительства, ЖКХ и транспорта региона Сергей Носков.

- Сергей Леонидович, напомните, для чего был принят Федераль-
ный закон № 255-ФЗ? Каковы предпосылки его принятия? 

- Согласно этому закону, как вы знаете, все управляющие компании 
(УК. - Ред.) должны пройти процесс лицензирования до 1 мая 2015 года. 
Это такой достаточно жесткий способ выяснить, те ли компании управля-
ют многоквартирными домами (МКД. - Ред.), тем ли мы с вами доверили 
сегодня судьбы, свое благополучие как собственники многоквартирных 
домов. Ранее тот же социальный опрос и, в принципе, ситуация управле-
ния МКД показала, что бизнесу доверили, а бизнес в большинстве случаев 
не справился. Это очень плохо. И на сегодняшний момент Правительство 
РФ четко решило просто «просеять» вот этих управленцев и выяснить их 
уровень грамотности, насколько хорошо они знают законодатель-
ство и умеют ли управлять многоквартирными домами.
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Регистрацию бизнеса 
сократили до трёх дней 
Правительство внесло в госдуму законо-
проект о сокращении сроков госрегистра-
ции бизнеса с пяти до трех дней. Соответ-
ствующее распоряжение опубликовано  
на сайте кабмина.

Производство мяса птицы 
в России в первом квартале 
выросло на 11,4% 
российские фермеры в первом квартале этого 
года произвели 1,2 млн тонн мяса птицы  
(в живом весе), что на 11,4% (на 151,2 тыс. 
тонн) больше, чем за соответствующий период 
прошлого года, сообщает минсельхоз. 
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Турпоток из Китая 
в Россию увеличился 
в 2,5 раза 
в первом квартале текущего 
года резко возросла популяр-
ность безвизовых поездок из 
китая в рФ. 

тема
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На содержание одного километра 
областных автодорог в текущем году 
выделено 220,5 тысячи рублей.

КИрИлл ШевченКо �

За последние десять лет на дороги, проходя-
щие по территории региона, на строительство и 
ремонт мостов потрачено более 42 миллиардов 
бюджетных рублей. Только расходы по содержа-
нию каждого автокилометра выросли с 45 до 220 
тысяч. Как результат - доля дорог, находящихся 
в неудовлетворительном состоянии, снизилась  
с 75 до 60 процентов.

Однако в ходе недавнего совещания по пер-
спективам и проблемам развития дорожного 
хозяйства губернатор Сергей Морозов отметил, 
что «положительную динамику мы видим только 
благодаря региональным и межмуниципальным 
дорогам», негативно охарактеризовав ра-
боту, проводимую муниципалами.  

Перейдут ли муниципалы  
на долгосрочные контракты

Государство на страже детства
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Депутат Госдумы, секретарь ЦК КПРФ Юрий Афонин высоко оценил 
работу правительства области по сохранению памяти Ленина.

Подведены итоги музыкального проекта для одаренных детей «Мир 
детства». Победителем стала учащаяся ульяновской детской школы 

искусств № 2 Марина Трохинова.

24 339 ульяновских ветеранов войны получили юбилейные медали 
«70 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов». 

Всего в регионе медалями  должны быть отмечены свыше 26 тысяч  
человек.

Земля -  
многодетным 

Андрей МАклАев  �

В рамках реализации указа президента, 
касающегося мер обеспечения граждан РФ 
доступным жильем, в Ульяновской области 
выделены бесплатные земельные участки 
для 2896 многодетных семей.

В текущем году органы местного самоу-
правления выдали уже 164 сертификата.

В настоящее время готовы для предостав-
ления 259 свободных земельных участков, из 
которых 98 находятся в Ульяновске. Кроме 
того, до конца года планируется сформиро-
вать дополнительно еще 726 наделов.

Полученные участки можно использовать 
для индивидуального жилищного строитель-
ства, садоводства или ведения личного под-
собного хозяйства.

Отметим, что Ульяновская область стала 
одним из первой субъектов РФ и первой в 
Приволжском федеральном округе, где был 
принят закон о бесплатном предоставлении 
земельных участков семьям, имеющим трех 
и более детей. 

С 1 февраля 2015 года в Ульяновской об-
ласти новым критерием для предоставления 
бесплатной земли стала нуждаемость в улуч-
шении жилищных условий. «К сожалению, 
прежний порядок не всегда позволял защи-
тить интересы тех, кто действительно нужда-
ется в данной мере поддержки. Всех охватить 
невозможно, и часто такие граждане длитель-
ное время ожидают получения собственной 
земли, проживая порой в крайне стесненных 
условиях. Мы неоднократно обсуждали спо-
собы решения проблемы с общественниками, 
и итоги этих дискуссий нашли свое воплоще-
ние в законопроекте», - сообщил замминистра 

экономического развития - директор департа-
мента госимущества и земельных отношений 
Сергей Мишин. При этом, по его словам, те, 
кто уже встал в очередь, бесплатные участки 
получат в любом случае, поскольку закон об-
ратной силы не имеет.

Работа по формированию земельных 
массивов для дальнейшего предоставления 
данной категории граждан продолжается во 
всех муниципальных образованиях области и 
находится под постоянным контролем регио-
нального правительства.

Андрей МАклАев �

Во вторник, 21 апреля, обществен-
ный совет Железнодорожного района 
заслушал отчеты депутатов-единорос-
сов Ульяновской городской думы IV со-
зыва, чьи округа расположены на терри-
тории района.

На отчет были приглашены глава 
администрации Железнодорожного 
района города Ульяновска  Владимир 
Трофимов, секретарь Железнодорож-
ного местного отделения «Единой 
России» Анатолий Еленкин, предста-

вители общественных организаций, 
образовательных, медицинских учреж-
дений, трудовых коллективов предпри-
ятий района, ветераны.

 В своих докладах депутаты проин-
формировали о мероприятиях, прово-
димых на территории округов, основ-
ных вопросах, с которыми обращались 
жители округа. В ходе мероприятия  
члены общественного совета Желез-
нодорожного района смогли задать не 
только вопросы народным избранни-
кам, но и дать свою оценку.

В итоге советом принято решение 

поддержать для участия в избиратель-
ной кампании 2015 года кандидатуры 
действующих депутатов Николая Абра-
мова и Владимира Фадеева.

Напомним, что ранее подоб-
ные мероприятия прошли в За-
свияжском и Заволжском районах.  
В первом поддержаны кандидатуры 
Игоря  Мокевнина, Алсу Айзатуллиной, 
Ильи Ножечкина, Рашида Абдуллова, 
Сергея Живайкина, во втором - Игоря 
Буланова, Петра Столярова, Дмитрия 
Кочкарева, Игоря Крючкова, Валерия  
Безрукова. 

Депутаты ЗСО выступили за 
увеличение финансирования 
областного клинического 
госпиталя ветеранов войн.

кирилл Шевченко  �

Вчера, 23 апреля, в госпитале вете-
ранов войн прошло выездное заседание 
сразу двух комитетов областного пар-
ламента - социального и по бюджетной 
политике.

Вызвано это было не только же-
ланием поздравить ветеранов с Днем 
Победы, но и стремлением найти пути 
увеличения финансирования этого 
учреждения здравоохранения, кото-
рое, так получилось, испытывает се-
годня острейшую нехватку денежных 
средств.

И это притом, что госпиталь не-
однократно  получал признание как 
на областном, так и на всероссийском 
уровне (чего только стоит вхождение в 
тройку лучших госпиталей ветеранов 
войн в РФ по итогам 2010 года). Здесь 
в период 2010 - 2014 годов внедрено 
138 современных методик и техноло-
гий. Впервые в РФ открыты два фили-
ала госпиталя. Ведется работа кафедры 
терапии УлГУ и т.д.

Увы, текущее финансирование не 
покрывает всех потребностей лечебно-
диагностического процесса в плане его 
соответствия действующим порядкам 
и стандартам.

По итогам заседания, докладов 
вице-премьера - министра здравоохра-
нения и соцразвития Павла Дегтяря и 
начальника госпиталя Эльмиры Кари-
мовой, общения с пациентами и персо-
налом депутатами ЗСО были приняты 
следующие решения.  

Инициировать увеличение финан-
сирования госпиталя в целях прове-
дения ремонтных работ, улучшения 
обеспечения медикаментами и обнов-
ления диагностического и лечебного 
оборудования.  При поддержке губер-
натора Сергея Морозова для этого пла-
нируется выделить 25,136 миллиона 
рублей из областного бюджета и бюд-
жета ТФОМС.  Необходимо также раз-

Спасти госпиталь ветеранов! 

Общественность выдвигает  
депутатов гордумы на праймериз 

Анатолий Бакаев, председатель 
областного парламента:

“ депу таты 
ЗСО и в дальнейшем 
планируют курировать 
вопросы финансиро-
вания госпиталя вете-
ранов

”

решить дилемму, когда действующая 
нормативная база позволяет ТФОМС 
финансировать лечение только основ-
ного заболевания пациента, в то время 
как у подавляющего большинства па-
циентов госпиталя имеется до пяти и 

зу госпиталя 4,573 миллиона рублей, 
сэкономленных на десятипроцентном 
сокращении зарплат государственных 
служащих Законодательного собрания 
и Счетной палаты Ульяновской обла-
сти. 

Правительству и минздраву реко-
мендовано разработать нормативно-
правовой акт о присвоении госпиталю 
статуса «особо значимого объекта здра-
воохранения», что позволит увеличить 
целевое финансирование и выделить 
дополнительные средства на развитие 
и внедрение инновационных методов 
диагностики, профилактики и лечения; 
обновление диагностического и лечеб-
ного оборудования; улучшение обе-
спечения лекарствами и медицински-
ми изделиями; сокращение дефицита 
медицинских кадров (из 1193 штатных 
медиков сегодня здесь работает всего 
630 специалистов) и повышение за-
работной платы персонала, обеспечи-
вающего предоставление профильных 
услуг. 

Как заверил председатель областно-
го парламента Анатолий Бакаев, депу-
таты ЗСО и в дальнейшем планируют 
курировать вопросы финансирования 
госпиталя ветеранов. 

более других заболеваний, требующих 
базовой терапии.

Также решено направить в поль-

мнение

Сергей Мишин: «Те, кто уже встал в 
очередь, бесплатные участки получат 
в любом случае, поскольку закон об-
ратной силы не имеет».

Напомним, что еще будучи премьер-
министром, в апреле 2012 года Владимир Пу-
тин отметил, что решения о передаче земли 
должны сопровождаться и другими мерами 
на местном региональном уровне. «Ну что ку-
сок земли? Надо же помочь там инфраструк-
туру наладить», - пояснил он, выступая перед 
депутатами Госдумы, и пообещал, что власти 
РФ «дополнят усилия по поддержке семьи на 
региональном и федеральном уровнях».

Перед заседанием Анатолий Бакаев вручил медработникам благодарственные 
письма ЗСО
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

По версии портала travel.ru, Саратов назван самым популярным 
бюджетным вариантом для поездок на майские праздники (2 528  

рублей в день на двоих). На втором месте оказался Краснодар, на тре-
тьем - Астрахань, на четвертом - Ульяновск с бюджетом в 2 792 рубля.

По всей Ульяновской области начали высаживать Аллеи Победы. 
Первыми к Всероссийской акции «Лес Победы» присоединились жи-

тели поселка Чуфарово Вешкаймского района.

Бронзовый памятник Ленину (монумент - 6,5 метра, общая высота - бо-
лее 14 метров), установленный на площади имени вождя  в Ульяновске, 

22 апреля отметил свое 70-летие. Его автор советский скульптор Матвей 
Маннизер за свою работу получил Госпремию СССР.

Ядерно-
инновационный 
кластер 
Димитровграда 
назван одним из 
лучших в мире

Успешная деятельность Димитровград-
ского ядерно-инновационного кластера 
отмечена бронзовой медалью Европейско-
го секретариата кластерного анализа. Как 
сообщает пресс-служба областного пра-
вительства, 17 марта 2015 года ядерно-
инновационный кластер прошел процедуру 
оценки системы управления кластера на 
бронзовый сертификат ECEI. Подобному 
анализу подверглись лишь четыре субъекта 
России.

По продажам 
авиабилетов на 
майские каникулы 
Сочи опередил Париж

В этом году у россиян самым популярным 
направлением в период майских каникул ста-
нет Сочи. В 2014 году был Париж. Спрос на 
авиабилеты в российский город-курорт с 1 по 
10 мая вырос, по сравнению с тем же перио-
дом прошлого года, на 80 процентов.

По данным, которые приводит РБК,  
65 процентов купленных на майские праздни-
ки авиабилетов приходится на рейсы внутри 
России. В список десяти наиболее популярных 
направлений вошли и два других российских 
города - Минеральные Воды и Симферополь. 
В прошлом году список состоял исключитель-
но из зарубежных стран и городов.

Ульяновская инновационная 
компания стала резидентом 
Фонда «Сколково»

Статус резидента Фонда «Сколково» присвоен участнику ядерно-
инновационного кластера города Димитровграда ООО «ИнТехноБио- 
Мед».

Как сообщает пресс-служба областного правительства, перего-
воры между компанией и Фондом «Сколково» длились три месяца. 
Основной проект инноватора - разработка новых растворимых стен-
тов со свойством расширения для лечения инфарктов миокарда и 
атеросклероза сосудов нижних конечностей, в разы снижающих слу-
чаи летальных исходов.

Как отметил первый заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Александр Смекалин, резиденты «Сколкова» 
имеют ряд преференций. «Вхождение в структуру фонда позволит 
привлечь дополнительные инвестиции в проект, получить доступ к 
инфраструктуре на льготных условиях, а также даст возможность 
реализации проекта на территории «Сколкова», - рассказал первый 
зампред.

 

нАдя АкуловА �

Время проведения парада, са-
люта и программа мероприятий в 
День Победы в Ульяновске нака-
нуне праздника интересуют мно-
гих. Празднование 70-летия со Дня 
Победы в Великой Отечественной  
войне обещает стать по-настояще-
му особенным и запомнится надол-
го. Судить об этом можно по гото-
вящимся мероприятиям и акциям. 
«Ульяновская правда» подгото-
вила подборку основных и самых 
интересных мероприятий, которые 
пройдут в нашем городе. 

Старт будет дан 7 мая на пло-
щади 30-летия Победы - здесь в 
11.00 начнется Всероссийская 
акция «Эстафета Вечного огня». 
8 мая в рамках Всероссийской 
акции «Вахта Памяти» пройдет 
торжественное построение, раз-
вод и начало работы Поста № 1 у 
Вечного огня. В программе этого 
дня торжественный старт регио-
нальной акции «Вспомним всех 
поименно…», митинг-реквием, ко-
торый завершится выступлением 
смешанного тысячеголосого хора. 
Кульминацией праздничного дня 
станет торжественное собрание и 
праздничный концерт, посвящен-
ный 70-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 1941 - 
1945 годов. В 19.00 на пл. 30-летия 
Победы начнется музыкальный 
вечер с участием Магнитогорской 
хоровой капеллы и Ульяновского 
государственного академического 
симфонического оркестра «Губер-
наторский», а также народного 
артиста Василия Овсянникова и 
заслуженной  артистки Екатерины 
Гусевой.

В День Победы все желающие 
смогут пройти «Курс молодого 
бойца»:  на пл. 100-летия со дня 

рождения В.И. Ленина будут ра-
ботать интерактивные площадки 
военно-прикладных видов спорта, 
судомоделирования, спортивная 
площадка «Первый шаг к ГТО», 
«Медсанбат». Здесь же пройдет 
турнир по сборке-разборке маке-
тов автоматов АК-74 и стрельбе 
из пистолета «Макаров», а также 
показательные выступления раз-
ведроты 31-й отдельной десантно-
штурмовой бригады и кинологи-
ческой службы УМВД России по 
Ульяновской области.

Гостей праздника наверняка не 
оставит безучастными выставка 
артефактов, найденных на местах 
боев региональным поисковым 
отрядом «Святой Гавриил». Кста-
ти, там же будет осуществляться 
прием заявлений на поиск род-
ственников, пропавших без вести 
в годы Великой Отечественной 
войны.

9 Мая на главной площади го-
рода - пл. Ленина - состоится тор-
жественное прохождение войск 
Ульяновского гарнизона, в котором 
примут участие школьники - фина-
листы областного конкурса строя 
и песни. В полдень здесь стартует 
шествие «Бессмертный полк», во 
время которого более 15 тысяч до-
бровольцев пройдут с портретами 
своих дедов и прадедов, отстояв-
ших наш мир. На целый день пло-
щадь Ленина превратится в боль-
шую импровизированную сцену. 
В разное время здесь выступят 
творческие коллективы из Греции 
и Чехословакии, духовые коллек-
тивы, ансамбль «Верасы», Надеж-
да Чепрага и Севара. Здесь же в 
22.00 пройдет праздничный фейер-
верк: салютовать Победе начнут с   
Волги.

Полную программу праздника 
читайте на нашем сайте.

Как ульяновцы будут  
встречать юбилей Победы?

Из великого 
прошлого -  
в великое будущее!
В  день 145-летия со дня рождения 
В.И. Ленина в Ульяновской области 
презентован проект общественного 
движения «За гордость и славу 
родного края».

Как сказал губернатор Сергей Морозов, 
«необходимо, чтобы в рамках движения «За 
гордость и славу родного края» наша история 
соединилась в одну нить, протянувшуюся из 
глубин прошлого через советское время в наши 
дни. Мы должны не просто помнить о наших 
земляках, мы должны учиться у них. И поэтому 
бесценным является живое общение активных 
молодых людей, специалистов, руководителей 
разных уровней с ульяновскими ветеранами. 
Считаю, что девизом движения могут стать сло-
ва «Из великого прошлого - в великое будущее!». 
Помимо прошлого области, движение должно 
работать на ее настоящее и будущее. Сейчас 
очень важны задачи укрепления региональной 
идентичности, чествования и прославления лю-
дей труда, развития политической грамотности, 
выявления связей между различными этапами 
экономического развития региона и, конечно 
же, задача информационной работы и пропаган-
ды наших ценностей. Отдельным направлением 
может быть проект «Музей СССР».

В формировании проекта «За гордость и 
славу родного края» будет использоваться име-
ющийся опыт работы других инициатив, таких 
как «За советскую школу!» и «За сохранение 
лучших традиций отечественного здравоохране-
ния!». Согласно мнению организаторов, в рам-
ках движения будет создана программа увекове-
чивания памяти великих ульяновцев, в которую 
войдут такие направления, как присвоение имен 
учреждениям культуры, здравоохранения, обра-
зования, улицам, издание краеведческих и па-
триотических книг, а также проведение акций.

Особое внимание будет уделено памятным 
датам и юбилеям великих земляков, которые 
будут отмечаться в ближайшие годы: 70-я го-
довщина Победы в Великой Отечественной 
войне, 150-летие со дня рождения В.И. Ленина, 
100-летие Октябрьской революции и Советско-
го Союза.
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В преддверии съезда «Ульяновская 
правда» встретилась с уполномоченным 

по правам ребенка по  Ульяновской  об-
ласти Людмилой Хижняк, чтобы узнать,  

чего лично она ждет от съезда и от визита 
Павла Астахова. 

 - Людмила Анатольевна, расскажите, 
что предполагает программа съезда? 

- За время моей деятельности это уже 
6-й съезд и, с моей точки зрения, - самый 
масштабный в плане обсуждаемых вопросов 
и участников  из федеральных структур.  К 
нам приедут более 20 представителей фе-
деральных ведомств, и участникам съезда 
представляется уникальная возможность 
обсудить все проблемные вопросы. 

Если предыдущие съезды были тема-
тические, обсуждалась одна или несколько 
тем, то на данном съезде предполагается 
затронуть практически весь спектр вопро-
сов в сфере соблюдения прав детей. Как и 
на любом съезде, планируется пленарное 
заседание, дискуссионные площадки с уча-
стием экспертов от федеральных ведомств 
и очень важный момент - это совещание по 
совершенствованию деятельности инсти-
тута уполномоченных по правам ребенка 
в России. Подводя итоги пятилетней дея-
тельности, уполномоченные со всей России 
будут обсуждать задачи и перспективы  на 
ближайшее будущее.

«Защита прав и интересов детей, вос-
питание подрастающего поколения  в духе 
патриотизма и непреходящих духовных, 
моральных ценностей - основа нравствен-
ного благополучия общества и уверенного 
развития страны. Сегодня в России этим 
важнейшим проблемам уделяется самое 
пристальное внимание государства. Совер-
шенствуется законодательство, во всех ре-
гионах трудятся уполномоченные по правам 
ребенка, осуществляя контроль за неправо-
мерными действиями в отношении детей 
и подростков»,  -  было сказано в послании 
Президента РФ  Владимира Путина. 

- Что вы ждете от встречи со своими 
коллегами? 

- Представьте, в одном месте собирают-
ся уполномоченные со всей России,  у кото-
рых множество вопросов, и очень часто бы-
вает, что поднимается проблема одним из 
уполномоченных и другие сразу же предла-
гают пути решения, исходя из своего опыта 
или опыта региона. Кстати, планируется, 
что в нашем съезде примут участие пред-
ставители новых субъектов - Республики 
Крым и г. Севастополя.

Я хотела бы поблагодарить Павла Аста-
хова за уникальную возможность не менее 
2-х раз в год встречаться со всеми уполно-
моченными (съезды проходят 2 раза в год). 
Мы все знакомы друг с другом лично, и нам 
гораздо легче решать многие вопросы по 
защите конкретного ребенка на территории 
всей России. Не нарушая официальной 
процедуры, мы оперативно принимаем сов-
местные решения и помогаем конкретному 
ребенку или семье.

- Какие тренды или инициативы сейчас 
активно обсуждаются в сообществе 
уполномоченных по правам ребенка? 

- Главной задачей ближайших лет ста-
нет возрождение духовности в обществе 
и формирование человека нравственного. 
Семья, государство и общество - вот три 
кита, на которых и должна выстраиваться 
вся система воспитания детей. 

Отсюда и тренды. 
В сфере защиты прав детей на охрану 

здоровья и полноценное развитие будут 
обсуждаться проблемы защиты прав детей 
с редкими заболеваниями; охрана психиче-
ского здоровья. 

В сфере защиты прав детей на получе-
ния ими дошкольного, общего, профессио-
нального и дополнительного образования 
- это проблемы отказов законных предста-
вителей ребенка в предоставлении персо-
нальных данных на детей при сдаче ЕГЭ; 
особый ребенок в образовательном про-
странстве.

В сфере защиты прав детей на соци-
альную поддержку и социальное обслужи-
вание поднимаются вопросы осуществле-
ния контроля за соблюдением прав детей 
в приемных семьях; организация работы 
с детьми, находящимися на социальной 
реабилитации в учреждениях социального 
обслуживания, и очень много других акту-
альных вопросов.

- Чем есть похвастаться Ульяновской 
области перед Павлом Астаховым? 

Чего добились с того момента, как в 
регионе появилась должность «упол-
номоченный по  правам ребенка»? 

- Я считаю, что у нас в области очень 
много делается в сфере соблюдения прав 
несовершеннолетних,  и здесь заслуга всех 
органов власти Ульяновской области. На-
пример, снята напряженность по обеспече-
нию местами детей до 3 лет в дошкольных 
образовательных организациях, решаются 
вопросы по организации образовательного 
процесса детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья, очень многое сделано по 
соблюдению прав детей на отдых в летний 
период. Выстраивается система работы по 
профилактике отказов от новорожденных 
детей и многие другие вопросы, требующие 
системного подхода к решению проблем. 
Вместе с тем уполномоченным оказывается 
содействие гражданам в решении личных 
проблемных вопросов. Это и решение во-
просов по обеспечению граждан жильем, 
соблюдение прав детей на достойную 

жизнь и воспитание в семье, разрешение 
конфликтных ситуаций и многое другое.

К счастью, за время моей деятельности 
все вопросы удается решить на региональ-
ном уровне, без привлечения федерально-
го уполномоченного. Не могу сказать, что 
всегда все очень гладко и спокойно, ино-
гда приходится защищать права граждан 
и в судебном порядке, но в целом мы на-
ходим взаимопонимание с органами всех 
уровней власти.  

 - В чем относительно прав ребенка 
российское законодательство сегод-
ня несовершенно и будут ли такие во-
просы обсуждаться на съезде? 

- Конечно, будут. Все в нашей жизни 
меняется, появляются новые требования, 
подходы. Очень сложный вопрос обе-
спечения лекарственными препаратами 
детей с редкими орфанными заболева-
ниями, и все уполномоченные поднимают 
тему передачи полномочий по данному 
направлению на федеральный уровень. 
Это тема доработки стандартов на соци-
альное обслуживание. Думаю, уполномо-
ченные поднимут еще много различных 
вопросов.

Павел Астахов примет участие в XI съезде 
уполномоченных по правам ребенка в субъектах 
РФ, он пройдет в Ульяновской области  
27 и 28 апреля 2015 года. 

Нелли ХачатряН �

Сама тема пленарного заседания «Роль и задачи института уполномочен-
ных по правам ребенка в формировании и реализации государственной по-
литики России в области охраны семьи и детства» говорит о том, что в этой 
сфере накопилось немало проблем и рассчитывать на их успешное решение 
возможно, лишь работая в одной упряжке. Уполномоченные по правам ре-
бенка всех субъектов РФ, судебные приставы, следователи, полицейские, 
общественники и просто родители принимают участие в съезде.

Инициатива проведения XI съезда на территории Ульяновской области 
принадлежит губернатору Сергею Морозову. Уполномоченный при Прези-
денте Российской Федерации по правам ребенка поддержал ее на итоговом 
пленарном заседании X съезда, которое состоялось в Москве.

 «Инициатива проведения данного мероприятия на территории наше-
го региона не случайна. Региональное правительство совместно с Палатой 
справедливости и общественного контроля делает многое в сфере защиты 
прав детей, - отметил глава региона. - Уникальный съезд будет полезен для 
специалистов всех профильных и смежных ведомств и организаций области. 
В его рамках мы рассмотрим актуальные вопросы законодательства, поде-
лимся своим опытом и познакомимся с наработками других регионов, а глав-
ное, в очередной раз привлечем внимание общественности к необходимости 
соблюдать и защищать права юных жителей нашей страны».

На съезде будут обсуждаться итоги пятилетней деятельности института 
уполномоченных по правам ребенка. В мероприятии примут участие около 
1200 человек, в том числе уполномоченные по правам ребенка в субъектах 
России, представители общественных организаций, студенты высших учеб-
ных заведений. В течение двух дней эксперты поделятся опытом эффектив-
ной реализации государственной политики в сфере защиты прав, свобод и 
законных интересов несовершеннолетних, развития межрегионального со-
трудничества.

Основная тема на пленарном заседании - «Роль и задачи института упол-
номоченных по правам ребенка в формировании и реализации государствен-
ной политики России в области охраны семьи и детства». Кроме того, в съез-
де примут участие более 1000 представителей региона, которые из первых 
уст услышат посылы и перспективы от уполномоченного при Президенте 
РФ по правам ребенка и руководителей федерального уровня. 

КСТАТИ
Павел Астахов также примет участие в открытии памятника детям 
войны и посадке деревьев в рамках акции «Лес Победы». Также 
совместно с главой региона российский омбудсмен вручит ключи 
от квартир сиротам и детям, оставшимся без попечения роди-
телей. Кроме того, в рамках XI съезда состоится торжественное 
открытие дошкольного образовательного учреждения № 6 для 
детей с нарушениями опорно-двигательного аппарата и аллерги-
ческими реакциями. 

языКом ЦИФР
За оказанием содействия в защите 
прав и законных интересов несовер-
шеннолетних к уполномоченному в 
2014 году обратились 960 человек, 
что на 36% больше, чем в 2013 году. 
В 2014 году в адрес уполномоченно-
го поступило 172 жалобы на реше-
ния и (или) действия (бездействия) 
органов государственной власти 
Ульяновской области, органов мест-
ного самоуправления, их должност-
ных лиц, что на 48,3% больше, чем 
в 2013 году.

Государство  
на страже детства

На трёх китах
Омбудсмены дополнят 
законодательство.
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Нелли ХачатряН �

Аутизм в России напоминает 
призрак: с одной стороны, аутизм 
есть, а с другой - вроде бы его и 
нет. Почему мамы ульяновских 
аутистов не видят будущего своих 
детей и с какими трудностями им 
приходится сталкиваться в борьбе 
за права своих особенных детей. 

Аутизм - бич xxi века 
«Мы пришли на консульта-

цию, врач посмотрела на Глеба и 
говорит: «Нормальный ребенок. 
Мамочка, вы себя накручиваете». 

Дания Борисенко вспоминает, 
как у ее сына к трем годам стало 
обнаруживаться отставание в ре-
чевом развитии, странности по-
ведения. «У меня четверо детей, 
я же видела, что с моим младшим 
ребенком что-то не так. Пошла к 
врачу еще раз. Говорю: «Посмо-
трите моего ребенка еще раз». Так 
нам поставили диагноз РДА - ран-
ний детский аутизм. 

На детсадовских стульчиках 
вокруг маленького стола сидят 
мамы особенных детей, расска-
зывают о себе, обсуждают про-
блемы. Вокруг бегает Артемка, с 
виду вполне нормальный ребе-
нок, только маму он называет Ок-
сана и практически не обращает 
внимания на людей, находящих-
ся рядом. Дошкольную  группу 
для детей-аутистов, в которую 
водят Артема, в детском саду  
№ 206 открыли два года назад бла-
годаря помощи уполномоченного 
по правам ребенка в Ульяновской 
области Людмиле Хижняк. До 
этого многие из дошколят смени-
ли несколько детских садов, кто-
то вообще сидел дома, потому 
что на аутистов, как, впрочем, и 
на инвалидов, общество предпо-
читает закрывать глаза. А такие 
классы между тем нужны в каж-
дом районе. 

«Наши дети - изгои. Они ни-
кому не нужны. Нет системы ра-
боты с детьми, нет педагогическо-
го маршрута. Нет диагностики и 
лечения. Группу организовали, 
но программы работы до сих пор 
нет. Воспитатели все сделали 
сами на местах, но есть же систе-
мы работы с аутистами, практи-
ки, техники», - рассказывает мама 
шестилетнего мальчика-аутиста 
Наталья Семенова. 

Аутизм диагностируют исхо-
дя из поведения. Такие люди ис-
пытывают проблемы с общением 
и взаимодействием с другими и 
имеют ограниченный «реперту-
ар» действий.

Согласно принятой сегодня 
Международной классификации 
болезней (МКБ-10), аутизм - это 
общее расстройство развития, за-
трагивающее все сферы психики 
и проявляющееся, как правило, в 
возрасте до трех лет. Природа его 
до сих пор до конца не ясна. Ис-
следователи полагают, что комби-
нация факторов - генетических и 
внешних - может быть причиной 
этого нарушения развития мозга. 
В западных научных журналах 
и на форумах сегодня часто уви-
дишь призыв не называть аутизм 
болезнью: как правило, о нем го-
ворят как о состоянии, поэтому 
аутизм не лечат, как в случае с ши-
зофренией, а корректируют.

Особенности аутизма тако-
вы, что аутичного ребенка нужно 
учить всему: от самообслужи-
вания и навыков опрятности до 
профессионального поведения и 
умения провести досуг. В Европе 
и ряде других стран аутизм рас-
сматривается как  когнитивная 
проблема - проблема, связанная 
с коммуникацией и осмыслением 
окружающего мира. Это значит, 
что можно добиться очень много-
го, если это состояние правильно 
корректировать. 

«Дети попали  в группу в по-
левом состоянии: не могли само-
стоятельно ни одеваться, ни есть, 
не говоря уже об общении. Пада-
ли, кричали. Благодаря жесткой 
коррекции они постепенно вы-
ходят из этого состояния», - рас-
сказывает мама мальчика-аутиста 
Наталья Семенова. 

В 1985 году в Министерство 
народного образования СССР 

“Защита прав и 
интересов детей, воспита-
ние подрастающего поко-
ления в духе патриотизма 
и непреходящих духовных, 
моральных ценностей - 
основа нравственного бла-
гополучия общества и уве-
ренного развития страны

”

Поправка на аутизм
Родители ульяновских детей-аутистов просят  
создать группу в коррекционной школе № 89
было направлено письмо с пред-
ложениями об организации специ-
альных (коррекционных) образо-
вательных учреждений для детей 
с аутизмом. Прошло 30 лет и что 
изменилось? По существу ниче-
го. Детей с аутизмом принимают 
в логопедические детские сады и 
интернаты, но никаких специали-
зированных программ для этого, 
утвержденных государством, нет, 
поэтому воспитателю Наталье 
Гавриловой пришлось методом 
проб и ошибок разрабатывать 
свою систему работы с такими 
детьми. «Курсы по коррекции де-
тей мы проходим, но ведь дети- 
аутисты совершенно особенные, к 
ним нужен свой подход». 

Когда весь мир говорит 
на древнегреческом
Воспитательница показыва-

ет поделки, сделанные руками ее 
подопечных: «Дети-аутисты не 
только все очень красивые, как на 
подбор, но и во многих областях 
одаренные. Сравнивая с другими 
ребятами, в некоторых областях 
они на голову выше. Собирают 
пазлы с молниеносной быстротой. 
Прекрасно раскрываются на му-
зыкальных занятиях, а в компью-
терах так вообще все асы. Это дети 
перфекционисты, если им дове-
рить какую-то работу, они сдела-
ют ее идеально». 

Аутизм многолик: под этим 
словом часто подразумевают «рас-
стройства аутистического спек-
тра», то есть целый ряд нарушений 
разной степени тяжести, у которых 
тем не менее много общего.

Для мам, наверное, самое труд-
ное, что аутичный ребенок закрыт 
для общения и крайне редко гово-
рит слово «мама» как обращение. 
Для людей с расстройством аути-
стического спектра понять «язык 
тела» так же сложно, как если бы 
это был древнегреческий. Таким 
людям сложно понять эмоции дру-
гих - и иногда они могут показать-
ся бесчувственными. Им трудно 
представить, о чем думают другие, 
предугадать, что может произойти 
в ближайшую минуту, и освоиться 
в незнакомой обстановке.

Родители детей с аутизмом 
знают, как важен каждый малень-
кий шаг в развитии, сделанный 

ли 1 сентября станет для семьи 
радостным событием. «Нас всех 
пытаются определить либо в ин-
тернат для умственно-отсталых, 
либо в массовую школу. Я ви-
дела, что происходит с детьми, 
которых отправляют учиться с 
отстающими в развитии детьми. 
Работает элемент подражания, 
со временем дети начинают ко-
пировать среду. В таких школах 
одну букву учат полгода, а ведь 
наши дети не дебилы».

Где, чему и как должны 
учиться дети с аутизмом, совер-
шенно непонятно, поскольку в 
документах Министерства об-
разования РФ аутизм если и 
упоминается, то лишь на уровне 
проектов и рекомендаций. При 
этом, согласно Конституции 
Российской Федерации, Закону 
«Об образовании», множеству 
международных актов, ратифи-
цированных Российским парла-
ментом, «каждый имеет право 
на образование». Но каких-то 
методических разработок Ми-
нистерство образования пока не 
сделало. 

«Опускать руки нельзя, у нас 
нет выбора. Если мы пойдем на 
поводу министерства образо-
вания, то у наших детей нет бу-
дущего. Куда они пойдут после 
школы, если учились рядом с 
умственно отсталыми. На кого 
им равняться?» 

В странах Европы убеждены, 
что дети берут диагноз «аутизм» с 
собой во взрослую жизнь. В Рос-
сии же его, как правило, со вре-
менем пересматривают, и в 18 лет 
ребенку чаще ставят диагноз «ши-
зофрения».

По мнению родителей и вос-
питателя спецгруппы, аутистам 
нельзя учиться и в средней школе 
вместе с обычными детьми. «Не 
все дети поддаются инклюзии. Ау-
тисты раскрываются в комфорт-
ной среде. Я была поражена, когда 
увидела, как они - дети малообщи-
тельные, если не сказать совсем 
одинокие, общаются между собой 
в группе. Им нужен абсолютно 
индивидуальный подход», - рас-
сказывает Наталья Гаврилова. 

«Даже здесь, в детском саду, 
дети тычут в них пальцами и кри-
чат: «Дураки- дураки». А что будет 
в массовой школе? Аутисту нужно 
общение с такими же, как он, если 
этого нет, он начинает все больше 
и больше замыкаться в себе», - в 
один голос твердят мамы. 

В некоторых регионах России 
есть коррекционные центры, соз-
данные по инициативе родителей 
детей с аутизмом - иногда при 
поддержке государства, иногда по 
доброй воле директоров школ. В 
Самарской области, например, на 
региональном уровне был принят 
первый в России закон, направ-
ленный на детей с расстройством 
аутистического спектра.

Родители ульяновских детей-
аутистов просят о малом - создать 
группу в коррекционной школе  
№ 89, где учатся в основном дети с 
ДЦП. Для этого нужна всего лишь 
поправка в областной закон об об-
разовании. «Права наших детей 
уже нарушаются. Дайте нам про-
грамму для аутичных детей.  Та-
кие есть в России, нужно только 
их внедрить в области. Для этого 
не нужны огромные вложения из 
бюджета. Мы ездим в Петербург и 
в Москву за специализированной 
медицинской помощью, но педа-
гогическое образование для на-
ших детей мы имеем право полу-
чать здесь», - уверены родители.

В знаменитом институте по 
изучению аутизма в Северной 
Каролине делают «рекламные» 
футболки. Эмблема института, а 
со спины написано: «Почему я не 
такой как все. Все люди разные: 
Джон толстый, Питер тонкий, а, 
например, Майкл страдает аутиз-
мом. И примите их такими, какие 
они есть».

В России пока остается только 
мечтать о том, чтобы на проблему 
аутизма смотрели с открытыми 
глазами. Мамы детей-аутистов 
очень надеются, что проблемы их 
детей будут обсуждаться на пред-
стоящем съезде уполномоченных 
по правам ребенка.

Президент РФ 
Владимир Путин:

таким ребенком. «Мне так часто 
говорили и писали в разных бу-
мажках «ребенок не обучаем», что 
я начала в это верить. Когда мы 
начали ходить в этот детский сад, 
он мне такое стал выдавать, что я 
была просто в шоке. Если бы не 
образовали эту группу, мы бы до 
сих пор сидели дома», - рассказы-
вает Дания Борисенко. 

Мода на аутизм
«Аутизм в России в какой-то 

момент стал очень модным сло-
вом, - отмечает мама Наталья Се-
менова. - Только толку от этого 
как от козла молока. В России нет 
даже официальной статистики 
по аутизму. Детские психиатры 

успешно выставляют диагнозы 
«детский аутизм», «атипичный 
аутизм», «синдром Аспергера», 
многим малышам до последне-
го времени продолжали ставить 
диагноз «детская шизофрения» 
(психическое заболевание, для 
которого характерны бредовые со-
стояния). А между тем неверный 
диагноз чреват изоляцией людей 
с аутизмом, которые в итоге могут 
столкнуться с психическими про-
блемами.

«Нам какие только диагнозы 
не ставили. Ребенку шесть лет, 
но только год назад консилиум из  

20 врачей определил синдром 
Аспергера, до этого постоянно 
писали «гиперактивность», - рас-
сказывает о сыне Оксана Панко-
ва, пока маленький Артем ловко 
управляется со смартфоном. 

Сколько мамы знают об ау-
тистах, наверное, не знают даже 
многие педагоги. Жизнь научи-
ла. Не один год они борются за 
право быть услышанными, но 
пока тщетно. 

«За два года, пока дети ходят 
в эту спецгруппу, никто не по-
смотрел их динамику развития. А 
ведь результаты есть. Наших детей 
тестировала комиссия по установ-
лению инвалидности. Посадили в 
рядок, предварительно помучив 

детей в рекреации. Ну что может 
ребенок выдать? Спрашивают как 
с обычного ребенка, но детей при 
этом  не раскрывают. Всем ставят 
«умственную отсталость» и дело с 
концом. Почему никто не понима-
ет, что аутисты - дети особенные.  
Они не могут выражать эмоции, 
они по-другому себя ведут. Они 
не сразу могут показать все, что 
знают и могут», - с грустью кон-
статирует Наталья Семенова. 

Чужие среди чужих
Сын Натальи Семеновой в 

этом году пойдет в школу, но вряд 
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УКБП будет 
производить 
комплекс бортового 
оборудования  
КБО-17 для 
новейших вертолетов  
Ми-171А2.

Олег ДОлгОв �

Как сообщил управляю-
щий директор по авиацион-
ным проектам Государствен-
ной корпорации «Ростех» 
(куда входит заказчик  КБО-
17 - холдинг «Вертолеты 
России») Алексей Федоров 
в ходе  II Всероссийского 
съезда авиапроизводителей в 
Ульяновске, бортовое радио-
электронное оборудование 
(БРЭО), произведенное на 
ульяновском предприятии, 
обладает хорошей конкурен-
тоспособностью.

«Перед нами стоит задача 
- выйти с отечественной про-
дукцией на мировой рынок, 
поскольку размеры внутрен-
него недостаточны для разви-
тия авиапромышленности», 
- добавил Федоров.

«КБО-17 - перспективный 
пилотажно-навигационный 
комплекс, аналогов кото-
рому в России не имеется. 
Его приборная панель из-
готовлена по принципу  

«стеклянной кабины» с  
шестью многофункциональ-
ными жидкокристалличе-
скими дисплеями», - отметил 
заместитель генерального 
директора Ульяновского кон-
структорского бюро приборо-
строения Алексей Баев.

В целом АО «УКБП» го-
тово расширять производство 
-  в частности, может участво-
вать в разработке компонен-

тов авионики для  SSJ-100, 
которые на данный момент 
производятся за рубежом.

Напомним, УКБП при 
поддержке правительства 
Ульяновской области плани-
рует реализовывать проект 
компании «Интеравиони-
ка». Дочернее предприятие 
конструкторского бюро за-
регистрировано в качестве 
резидента портовой осо-
бой экономической зоны 
(ПОЭЗ) в 2012 году. Проект 
предусматривает создание 
производственно-сервисного 

центра, который будет спе-
циализироваться на выпуске 
элементной базы для авиа-
ционных приборов, высоко-
технологичного БРЭО для 
зарубежной и отечественной 
авиационной техники. Кроме 
того, «Интеравионика» пла-
нирует освоить ремонт БРЭО 
российского и иностранного 
производства. Благодаря раз-
мещению компании в ПОЭЗ 

издержки предприятия удаст-
ся сократить на 30 процен-
тов за счет предоставления 
компаниям-резидентам ряда 
существенных таможенных и 
налоговых льгот.

Отметим, что генераль-
ный директор «Вертолетов 
России» Александр Михе-
ев принял участие в работе  
II съезда авиапроизводите-
лей, где выступил с докладом 
о приоритетах развития оте-
чественного вертолетострое-
ния в современных экономи-
ческих и рыночных условиях. 
По его словам, в 2014 году 
холдинг продемонстрировал 
положительные и динамич-
ные темпы роста всех основ-
ных финансовых и произ-
водственных показателей. 
В прошлом году заказчикам 
был поставлен 271 вертолет, 
по сравнению с показателя-
ми 2013 года выручка возрос-
ла на 18 процентов и превы-
сила 191 миллиард рублей, а 
чистая прибыль увеличилась 
на 46 процентов, составив 
порядка 28 миллиардов. В 
части развития модельного 
ряда вертолетов гражданско-
го назначения холдинг стре-
мится к созданию современ-
ных образцов на базе хорошо 
зарекомендовавших себя 
типов вертолетов и выводу 
на рынок новых конкурен-

тоспособных машин. Имен-
но к первому направлению 
наряду с легким вертолетом 
«Ансат» и относится  сред-
ний Ми-171А2, одним из по-
ставщиков которого и станет 
УКБП. 

В своем выступлении 
Михеев затронул важный 
аспект, связанный с взаи-
модействием предприятий 
- производителей вертолет-
ной техники и поставщиков 
комплектующих изделий: 
«Одна из основных про-
блем - надежность покупных 
комплектующих изделий, 
которые зачастую служат 
причиной предъявления ре-
кламаций заказчиков верто-
летной техники, - сказал он. - 
Для решения этой проблемы 
мы предлагаем установить 
равную ответственность про-
изводителей авиационной 
техники и поставщиков ком-
плектующих за контроль ка-
чества продукции, разрабо-
тать единые государственные 
и корпоративные стандарты 
качества на основе междуна-
родных требований, приме-
нять их на протяжении всей 
цепочки поставок, а также 
сформировать единый реестр 
отчетности по выявленным 
фактам некачественной про-
дукции и мерах по их устра-
нению».

От заказов «Ростеха» до ПОЭЗПервый квартал - 
с плюсом
В бюджет региона собрано 
свыше 620 миллионов рублей 
дополнительных доходов.

ева Штерле �

Доходы бюджета Ульяновской об-
ласти за первые три месяца года пре-
высили ожидаемый уровень. 

Об этом в среду, 22 апреля, на бри-
финге заявила министр финансов ре-
гиона Екатерина Буцкая. По ее словам, 
казна пополнилась в основном за счет 
налога на прибыль организаций, по-
ступления которого выросли на 130 
процентов по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. 

Позитивная динамика наблюдает-
ся и по поступлениям акцизов на алко-
гольную продукцию и нефтепродукты. 
Небольшой плюс также есть по «упро-
щенке». В общей сложности областной 
бюджет получил дополнительных до-
ходов на сумму 622 миллиона  рублей. 
Таким образом, первоначальная планка 
доходов в 7 миллиардов 358 миллионов  
оказалась превышена на 11,8 процента. 
Напомним, в прошлом году по итогам 
первого квартала региону не удалось 
достичь плановых показателей. 

- В первом квартале 2015 года план 
выполнили все муниципальные об-
разования региона. Во многом это ре-
зультат кропотливой работы, которая 
проводилась в районах по доходам фи-
зических лиц, - комментирует Екатери-
на Буцкая. - Также большую роль сы-
грала инвентаризация муниципальной 
собственности - мы видим, что посту-
пления по земельно-имущественным 
налогам выросли. 

На какие нужды будут направле-
ны дополнительные средства, уже из-
вестно. Почти половина - 300 миллио-
нов рублей - уйдет на ремонт дорог. 
В приоритете также строительство, 
ЖКХ, социальная сфера и сельское 
хозяйство. Так, 149,9 миллиона ру-
блей будет направлено на переселение 
граждан из ветхого и аварийного жи-
лья, 15 миллионов - на капитальный 
ремонт домов, 61 миллион - на выпла-
ту заработной платы, 20 миллионов - 
на поддержку сельхозпроизводителей, 
десять - на приобретение жилья для 
детей-сирот.

- Кроме дополнительных доход-
ных источников в проект закона о вне-
сении изменений в областной бюджет 
2015 года по итогам первого квартала 
мы включили дополнительные феде-
ральные средства, которые к нам по-
ступили, - 1 миллиард 291 миллион 
рублей, - объясняет министр. - Зако-
нопроект внесен в Законодательное 
собрание. Я думаю, что на ближайшем 
заседании он у нас будет рассмотрен и 
утвержден.

Значительная сумма - 424,3 мил-
лиона рублей выделена федеральным 
центром на ремонт дорог. 82 миллиона 
область получила из Фонда реформи-
рования ЖКХ на переселение граж-
дан из аварийного жилищного фонда,  
134,1 миллиона предусмотрено на 
строительство ФОКа «Орион» в Улья-
новске, 88,1 миллиона - на модерниза-
цию системы дошкольного образова-
ния, 49,9 миллиона - на строительство 
Дома культуры в Инзе. 

Также в первом квартале Улья-
новская область получила 1,239 милли-
арда на замену коммерческих кредитов 
бюджетными. Это позволит региону 
сэкономить порядка 120 миллионов 
рублей на обслуживании госдолга.

Екатерина Буцкая:

“казна пополни-
лась в основном за счет 
налога на прибыль ор-
ганизаций, поступления 
которого выросли на 130 
процентов по сравнению 
с аналогичным периодом 

прошлого года

”

Агропромышленная палата 
региона просит усилить 
финансовую поддержку 
отрасли.

Яна Крапивина �

В среду, 22 апреля, состоялось первое 
заседание областной Агропромышлен-
ной палаты области в новом составе. 
Главной темой совещания стали итоги 
развития животноводства за квартал.

Ситуация в секторе остается сложной. 
По словам специалистов, многие факто-
ры, оказавшие негативное влияние на от-
расль в прошлом году, продолжают воз-
действовать на нее и сейчас. В частности, 
отрицательная динамика сохраняется в 
птицеводстве. Она обусловлена сложной 
финансовой обстановкой на птицефабри-
ках Ульяновской группы компаний мор-
довского агропромышленного комплекса. 
Напомним, в 2014 году одно из предпри-
ятий холдинга - ООО «Симбирск Брой-
лер» - и вовсе было вынуждено остановить 
производственную деятельность. 

Итоги первого квартала показали, что 
до нормализации ситуации еще далеко: 
в хозяйствах всех категорий получено 
57,31 млн штук яиц, что на 25,8% ниже 
уровня аналогичного периода прошлого 
года. Что касается мяса птицы, отчасти 
закрыть дефицит, образовавшийся после 
остановки «Симбирск Бройлера», попы-
талась птицефабрика «Тагайская», пере-

ориентировавшаяся с яичного на мясное 
направление. Тем не менее с начала года 
в области поголовье птицы снизилось на 
90,3 тыс. голов (на 4,8%). 

В целом за три месяца реализовано 
скота и птицы на убой (в живом весе) 15,5 
тыс. тонн, что на 15,8% меньше уровня 
2014 года. Снижение связано не только 
с остановкой «Симбирск Бройлера», но 
и с переучетом скота в хозяйствах насе-
ления, проведенного в 2014 году. Так, по 
состоянию на 1 января 2015 года в хозяй-
ствах всех категорий имелось крупного 
рогатого скота 124,3 тыс. голов (88,2% к 
2014-му), в том числе коров - 50,4 тыс. 
голов (84,6%). Поголовье свиней соста-
вило 178,0 тыс. голов (101,5%), овец и коз 
- 70,6 тыс. голов (95,1%), птицы - 1 млн 
901,6 тыс. голов (56,9%). По словам зам-
министра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Вячеслава Рожнова, 
именно с данными на начало года и стоит 
сравнивать итоги за первый квартал. 

- Прежде чем вылечить болезнь, нуж-
но правильно поставить диагноз. Мы его 
сегодня поставили. Конечно, неприятно, 
что поголовье снизилось, но произошло 
это потому, что мы его пересчитали, - от-
мечает Рожнов.

Если же сравнивать итоги за первый 
квартал с показателями на начало года, 
стоит отметить положительную динамику 
по некоторым направлениям. К примеру, 
поголовье свиней за этот период выросло 
на 14,6 тыс. голов, или на 8,2%. Этому спо-
собствовала успешная реализация инве-
стиционных проектов ООО «Рос-Бекон» 
в Тереньгульском районе, ООО «СКИК 

«Новомалыклинский» в Новомалыклин-
ском районе и ООО «Свинокомплекс 
«Волжский» в Чердаклинском районе. 
Небольшой плюс и в другом секторе: по-
головье овец и коз с начала года увели-
чилось на 355 голов, или на 0,5%. Также 
выросло и поголовье КРС - на 1,2%, или 
на 1454 головы. Валовой надой молока во 
всех категориях хозяйств сократился на 
5,2 тыс. тонн, или на 10,5%, и составил 44,7 
тыс. тонн. Как отмечает Рожнов, произво-
дители молока в этом году столкнулись с 
целым рядом проблем. Объемы господ-
держки сектора снизились: из федераль-
ного и областного бюджетов в 2015 году 
в качестве возмещения части затрат на 
литр реализованного молока выделено на 
33,2 млн рублей меньше, чем в 2014 году. 
Между тем увеличение кредитных ставок, 
рост цен на энергоносители, технику, им-
портные кормовые добавки, а также сни-
жение закупочных цен на молоко приве-
ли к значительному росту себестоимости 
производства. По оценкам специалистов, 
рост составил от 15 до 20%. В настоящее 
время средняя себестоимость литра моло-
ка по области составляет 19,4 рубля, тогда 
как закупочная цена варьируется от 16 до 
21 рубля. 

В этой ситуации отрасли требуется 
дополнительная финансовая поддержка. 
По итогам заседания члены Агропро-
мышленной палаты намерены обратить-
ся с просьбой к облправительству о вы-
делении на поддержку животноводства 
дополнительно 50 млн рублей, которые 
при положительном решении будут на-
правлены на покупку молочного скота. 

Животноводству поставили диагноз

Одна из основных проблем - надежность 
покупных комплектующих изделий, которые 
зачастую служат причиной предъявления 
рекламаций заказчиков вертолетной техники
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Последний 
стратегический 
документ региона 
представлен 
общественности.

геОргий КузнецОв  �

По условиям муници-
пального контракта компания 
Strategy Partners Group должна 
была завершить исследователь-
ские работы над Стратегией 
социально-экономического раз-
вития Ульяновска до 2030 года 
не позднее 30 апреля. 

План был немного перевы-
полнен, и основу документа 
презентовали общественности 
22 апреля - в день 145-летия на-
шего великого земляка Влади-
мира Ульянова-Ленина. 

Открывая презентацию, гу-
бернатор Сергей Морозов задал 
присутствующим (а публика 
в зале была разная - от членов 
кабинета министров до студен-
тов) справедливые вопросы: 
каким мы хотим видеть свой 
город? Кто и что он? Каково его 
место в мире? Без ответа на эти 
и некоторые другие вопросы не-
возможно определить искомые 
пути развития.

«У нас есть огромное количе-
ство преимуществ, - продолжил 
глава региона, -  но как мы бу-
дем их реализовывать? Именно 
для этого и необходимо понять, 
какими мы хотим стать через 15, 
через 20 лет, и именно для этого 
необходим комплекс стратеги-
ческого планирования». 

Как правильно 
применить «лекарство» 

для региона
Стратегия развития Улья-

новска как раз и стала докумен-
том, завершающим комплекс 
стратегического планирова-
ния региона. По выражению  
Сергея Морозова, «кульмина-
цией работы». 

Ранее были подготовле-
ны и утверждены Стратегия 
социально-экономического 
развития области до 2030 года, 
программа развития области 
до 2017 года, бюджетный про-
гноз на долгосрочный период 
и государственные отраслевые 
программы  на среднесрочную 
перспективу, схемы территори-
ального планирования, страте-
гии развития муниципальных 
образований до 2020 года и т.д. 

Впрочем, губернатор ак-
центировал внимание на том, 
что наличие самих документов 
отнюдь не является готовым 

«лекарством» для региона. Не-
обходимо, во-первых, выстро-
ить систему работы с ними, а, 
во-вторых, наполнить их фи-
нансовым и ресурсным обеспе-
чением. 

Кроме того, логически  
напрашивается продвижение 
стратегий развития не только до 
уровня отраслевых министерств,  
но и отдельных, наиболее круп-
ных предприятий. Сергей Мо-
розов назвал это необходимым 
условием для получения пред-
приятиями государственной 
поддержки: «Если в кризис 2008 
- 2009 годов мы ставили задачу 
сохранения как можно больше-

Три горизонта Ульяновска 

Ульяновск - 64 по величине город Европы. На 
его территории формируется 80 процентов 
экономики области и почти 100 процентов 
ее инновационной составляющей. Оборот 
розничной торговли по итогам 2014 года 
составил 55 миллиардов рублей

От Страны утренней 
свежести до Страны 
восходящего солнца

Корпорация разви-
тия Ульяновской области 
приняла участие в бизнес-
миссии в Южную Корею и 
Японию.

Первый заместитель ге-
нерального директора Кор-
порации развития региона 
Игорь Рябиков выступил на 
инвестиционных семинарах 
в Сеуле и Токио с презен-
тацией инвестиционного 
потенциала Ульяновской 
области и представил воз-
можности реализации про-
ектов иностранных инве-
сторов в индустриальных 
парках региона. 

Выездное мероприятие 
организовано Ассоциаци-
ей индустриальных парков 
России (АИП). С 20 по 22 
апреля 2015 года делегация 
работала в Южной Корее: 
состоялся инвестиционный 
семинар в Сеуле, основной 
целью которого стало про-
движение информации об 
индустриальных парках 
России в деловых кругах 
Кореи, установление пря-
мых контактов с потенци-
альными инвесторами. В 
семинаре приняли участие 
представители производ-
ственного бизнеса - всего 
около 25 участников, пред-
ставляющих 18 корейских 
компаний. Также гости посе-
тили индустриальные парки 
«Намдонг» и «Чеонан», 
где ознакомились с инфра-
структурным обеспечением 
площадок, механизмами ра-
боты с резидентами. 

В четверг, 23 апреля, со-
стоялся семинар в Токио, 
в рамках которого десять  
российских регионов пред-
ставили свои предложения 
по локализации производ-
ства японским инвесторам. 
Мероприятие проведено 
при поддержке ROTOBO, 
Министерства промышлен-
ности и торговли РФ и тор-
гового представительства 
России в Японии. В нем 
приняли участие представи-
тели 32 японских промыш-
ленных корпораций, многие 
из которых рассматривают 
возможности локализации 
производства в российских 
регионах.

Область - вторая  
в ПФО 

По итогам I квартала 
Ульяновская область по по-
казателю ввода жилых до-
мов на тысячу человек на-
ходится на втором месте в 
ПФО - построено более 170 
тысяч квадратных метров 
жилья при плане 167,2 ты-
сячи квадратных метров. 

Планом второго квар-
тала предусматривается 
строительство 165,8 тысячи 
квадратных метров. Обеспе-
чение ввода жилья во вто-
ром квартале планируется 
за счет комплексного освое-
ния и реновации террито-
рий, реализации программы 
«Жилье для российской 
семьи». Напомним, что по-
ставленная губернатором 
цель - выйти на советские 
объемы ввода жилья. 

В ходе  последней «пря-
мой линии» Президент РФ 
Владимир Путин отметил, 
что в жилищном строитель-
стве достигнуты хорошие ре-
зультаты. «У нас рекордный 
- я хочу это подчеркнуть, - 
действительно, строителям 
есть чем гордиться, рекорд-
ный за всю историю Россий-
ского государства результат. 
Никогда, ни в советское, 
ни в постсоветское, думаю, 
что и в досоветское время, 
такого результата не было 
- примерно 81, а то, может 
быть, 82 миллиона квадрат-
ных метров жилья», - сказал  
президент.

пора будет перенести на дизайн 
и производство одежды (по тем 
же причинам, что и с мебель-
ным производством), IT, меди-
цинские услуги, общественное 
питание, бытовые услуги, спорт 
и фитнес.

И, наконец, завершающий 
этап предлагается посвятить 
производству оборудования для 
«умного города», кумуляции 
бизнес-услуг, дополнительному 
образованию, культуре и раз-
влечениям.

 Кроме того, разработчики 
предложили и первоочередные 
шаги по реализации Стратегии, 
без которых вряд ли будут до-
стигнуты конечные цели.

Это развитие школьного 
образования (усиление творче-
ской составляющей, организа-
ция биомедицинской школы и 
языковых школ с углубленным 
изучением китайского, арабско-
го и хинди).

Поддержка развития пред-
принимательства, в том числе 
путем повышения осведомлен-
ности населения о мерах под-
держки МСБ.

Обеспечение реализации 
общественных инициатив, для 
чего надо создать агентство го-
родских инициатив. 

Поддержка стратегических 
отраслей и здоровья личности.

Завершающим этапом раз-
работки Стратегии социально-
экономического развития Улья-
новска станет ее обсуждение 
на всех специализированных 
и общественных площадках. 
По рекомендации губернато-
ра его необходимо завершить 
до августа, чтобы в сентябре, 
после внесения всех поправок 
и дополнений, можно было 
подписать план реализации  
Стратегии. 

нарии развития областного  
центра.

Масштабная диагностика 
определила сильные и слабые 
стороны города. К первым от-
несены наличие сильных про-
изводственных кластеров и 
брендов российского уровня, 
инвестиционная привлека-
тельность, система управления 
городом и эффективное управ-
ление бюджетом в условиях 
дефицита финансовых ресур-
сов и пр.

Среди слабых сторон выде-
лены такие, как слабый бюджет, 
нехватка высокопроизводитель-
ных рабочих мест, изношенность 
инфраструктуры, низкая пред-
принимательская активность 
населения, миграционный отток 
молодежи, слабое авиасообще-
ние с другими регионам и т.д.

К возможностям развития 
города в числе прочих отнесе-
ны активное участие в импор-
тозамещении (увы, за счет низ-
кой стоимости рабочей силы), 
развитие инженерного обра-

зования (за счет существую-
щей базы), развитие малого и 
среднего бизнеса (за счет еще 
не использованных резервов и 
потенциала). 

Список возможных угроз 
оказался более широким. Это и 
активизация крупных соседних 
городов, способная оттянуть и 
инвестиции, и кадры; и захват 
ключевых рынков местной про-
дукции КНР и странами Юго-
Восточной Азии; и неэффек-
тивная федеральная политика 
в сферах авиа- и автостроения; 
и потеря вузами магистратур 
и аспирантур из-за политики, 
проводимой Минобрнауки РФ; 
и даже обособление Заволжья и 
стагнация правобережья. 

Исходя из этих списков, 
были выявлены пять проблем-
ных зон, на решение вопросов 
которых и необходимо напра-
вить основные усилия и воз-
можные сценарии развития.

Китай или Евросоюз?
Сценариев целых четыре. 

Главный - базовый. Но его даль-
нейшее развитие и возможные 
действия городских властей 
будут зависеть от направлений 
внешнего партнерства и каче-
ства государственного управле-
ния РФ.  

Если страна сделает упор на 
сотрудничество с Евросоюзом, 
базовый сценарий перейдет в 
сценарий «Разделение труда». 
Если же на сотрудничество с 
Китаем, то при высоком каче-
стве госуправления Ульяновск 
будет развиваться, конкурируя 
с КНР по качеству, при неудач-
ном госуправлении - с КНР уже 
придется конкурировать по из-
держкам, что является самым 
негативным вариантом. Впро-

чем, это несомненно важные, но 
нюансы.  Сам же базовый сцена-
рий представляет собой так на-
зываемую модель трех горизон-
тов, на которой развитие города 
разделено на три периода: до 
2018, до 2023 и до 2030 годов. 

В каждом из них выделены 
приоритетные сектора разви-
тия. По мнению разработчиков, 
на первом этапе необходимо 
уделить особое внимание росту 
бюджета, развитию мебельного 
производства, пищевой про-
мышленности, общественного 
транспорта, строительства и  
повышению качества управ-
ления недвижимостью. (Воз-
можно, кто-то удивится упору 
на мебельное и деревообраба-
тывающее производства, но это 
именно та сфера промышленно-
сти, которая пока не нашла от-
ражения в Стратегии развития 
области и которую город спосо-
бен развивать самостоятельно, 
без помощи региона, зато с не-
плохими перспективами.)

На втором этапе акценты 

го количества предприятий, то 
сегодня власть будет поддержи-
вать только те из них, которые 
имеют перспективу, видят пла-
ны своего развития минимум на 
пять лет вперед, собираются уча-
ствовать и в наших социальных 
проектах, и в комплексном раз-
витии территорий; нам нужны 
парт-неры, а не халявщики, один 
раз получившие преференции и 
благополучно исчезнувшие с го-
ризонта».

Также губернатор настоя-
тельно рекомендовал муници-
пальным районам, в которых 
разработаны и утверждены стра- 
тегии развития до 2020 года, 
продлить их горизонт до 2030 
года и синхронизировать доку-
менты со Стратегией развития 
области. 

Strategy Partners Group 
представляет 

Собственно Стратегию, 
включающую стратегическое 
видение, стратегические цели 

и план реализации положений, 
увязанных с положениями ак-
туализированной стратегии 
Ульяновской области, предста-
вил руководитель проекта, пар-
тнер компании Strategy Partners 
Group Сергей Лозинский. 

На первом этапе работы 
компания сделала предвари-
тельную оценку текущего уров-
ня социально-экономического 
развития Ульяновска, анализ 
структуры экономики города в 
сравнении с другими городами 
России и выявила приоритет-
ные отрасли. 

Затем была проведена 
стратегическая диагностика 

конкурентоспособности горо-
да - выбор приоритетов эконо- 
мического и социального раз-
вития, оценка ключевых сце-
нариев развития, оценка каче-
ства жизни, инвестиционной 
привлекательности и качества 
предпринимательского клима-
та на базе опроса населения, 
анкетирование руководителей 
предприятий и предпринима-
телей Ульяновска. По резуль-
татам анализа инструментов 
стратегического управления 
городом и выбора целевой 
модели управления развития 
Ульяновской агломерации и 
предложены ключевые сце-

Станет ли мебельное производство локомотивом экономики Ульяновска? Разработчики  
стратегии считают, что да
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Срок государственной регистрации юрлиц и ИП сократят с 5 до 3 дней
Соответствующий законопроект уже одобрен Правительством РФ. По мнению законодателей, сокра-
щение сроков госрегистрации предприятий и индивидуальных предпринимателей станет еще одним 
шагом на пути к минимизации административных препонов для старта нового бизнеса в России. 
Кроме того, уменьшение срока государственной регистрации позволит России улучшить свои по-
зиции в международном рейтинге Всемирного банка Doing Business и по показателям «регистрация 
предприятий» приблизиться к странам-лидерам, в которых на этот процесс уходит не более трех дней: 
Сингапуру, Новой Зеландии и Австралии. 

Для бизнеса пройдёт бесплатный семинар по земельным вопросам
Представителей бизнес-сообщества приглашают 29 апреля на бесплатный семинар по теме «Изме-
нение Земельного кодекса РФ в 2015 году». Спикер семинара - Марина Карпова, уполномоченный 
при Президенте РФ по защите прав предпринимателей в сфере земельных отношений. Программа 
мероприятия состоит из двух частей. Первая будет посвящена вопросам распоряжения публичными 
землями, вторая - арендным правоотношениям. Семинар пройдет в конференц-зале № 2 гостиницы 
«Венец». Начало в 14.00. Для участия необходима предварительная запись по телефонам:  
58-63-25 или 67-01-50.





В ДНеВНИК ДелоВого челоВеКА

Руслан Гайнетдинов:



Срок использования исключенной из гос-
реестра ККТ продлен до истечения срока 
службы, установленного производителем.

В Ульяновске стартовал конкурс на размещение летних кафе
Заявки на участие в конкурсе принимаются до 27 апреля в городском комитете 
по развитию предпринимательства, потребительского рынка и защите прав по-
требителей. Итоги конкурса будут подведены 28 апреля. Напомним, в этом году на 
территории Ульяновска определена схема размещения 90 летних кафе, из них 50 
- отдельно стоящих и 40 кафе, прилегающих к стационарным объектам обществен-
ного питания. летние кафе на утвержденных участках будут размещены  
с 1 мая до 30 сентября текущего года. Размещение сезонных кафе при стационар-
ных объектах общественного питания участия в конкурсе не потребует.

В Ульяновской 
области подвели 
итоги первой  
в этом году недели 
предприни-
мательских 
инициатив.

Василиса КрасноВа �

Как подчеркивают органи-
заторы НПИ, с каждым годом 
интерес к этому мероприятию 
со стороны предприниматель-
ского сообщества только рас-
тет. Это происходит потому, 
что бизнес видит результат 
этой работы. Многие инициа-
тивы ульяновского бизнеса, со-
бранные ранее, уже внедрены 
как на региональном, так и на 
федеральном уровне. В числе 
тех, кто на собственном опыте 
убедился, что этот инструмент 
работает, предприниматель-
ница Ольга Вдовина из Ново-
спасского района. В прошлом 
году она при поддержке коллег 
выступила с инициативой об 
отмене обязанности налого-
плательщиков предоставлять в 
ИФНС информацию о средне-
списочной численности работ-
ников, в случае если в течение 
налогового периода не исполь-
зовался труд наемных работни-

ков. Предложение новоспасцев 
тогда поддержал глава региона 
Сергей Морозов. Он направил 
в федеральный центр обоснова-
ние для внесения необходимых 
изменений в Налоговый кодекс 
РФ. Вскоре законопроект был 
принят Госдумой, а предпри-
ниматели смогли вздохнуть с 
облегчением. В этом году Ольга 
снова поучаствовала в НПИ. На 
этот раз она решила привлечь 
внимание к другой проблеме, 
которая касается широкого кру-
га предпринимателей.

- Дело в том, что российское 
законодательство сегодня обя-
зывает нас раз в три года прово-
дить аттестацию рабочих мест и 
обучение правилам пожарной 
безопасности. Я сама недавно 
в очередной раз прошла такое 
обучение. Рассказывают нам 
одно и то же, но за эти «уроки» 
все равно нужно платить. А за-
чем? Ведь высшее образование 
мы получаем один раз. Так по-
чему здесь нужно периодически 
заново проходить обучение? - 
объясняет суть проблемы Ольга 
Вдовина. - Вариантов решения 
этой проблемы, на мой взгляд, 
два: либо увеличить период с 
трех до пяти или семи лет, либо 
сделать данную аттестацию и 
обучение разовыми в случае, 
если ответственное после перво-
го обучения лицо не менялось и 
продолжает осуществлять свои 
функции.

В ходе подведения итогов 
НПИ предложение новоспас-
ской предпринимательницы 
получило одобрение как со сто-

роны ее коллег, так и со стороны 
региональной власти. Получит-
ся ли так же быстро, как в про-
шлый раз, добиться принятия 
необходимых изменений, пока-
жет время, однако шансы на это 
довольно хорошие.

- Изменение федерального 
законодательства - это непро-
стой процесс. Нужна хорошая 
аргументация, конкретные при-
меры, финансовые расчеты. В 
данном случае у нас все это есть. 
Более того, подобные предложе-
ния мы слышим и от предпри-
нимателей в других регионах. 
И если мы сможем заручить-
ся коллективной поддержкой  
10 - 15 субъектов, это позволило 
бы быстрее добиться желаемо-
го результата, - комментирует 
председатель правления регио-
нальной Корпорации по разви-
тию предпринимательства Рус-
лан Гайнетдинов.

За время ее проведения -  
с 16 по 22 марта - от представите-
лей бизнес-сообщества и обще-
ственных объединений региона 
поступило более сотни предло-
жений. Наибольшее количество 
инициатив было собрано в му-
ниципальных образованиях ре-
гиона в ходе «горячей линии», 
тематических «круглых сто-
лов», бизнес-десантов и коорди-
национных советов по вопросам 
МСП, организованных центра-
ми развития предприниматель-
ства совместно с районными 
администрациями. В Карсун-
ском районе часть предложений 
аккумулировал общественный 
представитель уполномоченно-

го по защите прав предприни-
мателей Ульяновской области, 
предприниматель Дмитрий 
Алексеев. 

- Ко мне, как представителю 
уполномоченного, поступает 
много жалоб от представителей 
бизнеса. Особенно возмущают 
внеплановые проверки начи-
нающих предпринимателей со 
стороны различных ведомств. 
Люди только открылись, еще не 
успели ничего заработать, а на 
них обрушиваются многочис-
ленные штрафы. А ведь даже 
небольшой штраф - это тоже 
деньги. Я не говорю, что контро-
ля не должно быть, но хотя бы 
на первые три года можно дать 
бизнесу какие-то послабления, - 
отмечает Алексеев.

Инициатива карсунских 
предпринимателей - освобо-
дить начинающих субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства в течение трех 
лет от ответственности за на-
рушения, выявленные в ходе 
проверок надзорных органов, 
также получила одобрение от 
бизнес-сообщества региона. 
Для ее реализации планирует-
ся внести изменения в Кодекс 
Ульяновской области об адми-
нистративных правонарушени-
ях в части введения по данным 
статьям ответственности в виде 
предупреждения. 

В стадии проработки и «упа-
ковки» в виде законодательных 
инициатив сейчас находится 
еще целый ряд предложений, 
поступивших от ульяновцев в 
рамках НПИ.

От слов - к делу

Завтра будет 
лучше?

Яна КрапиВина �

Бизнесмены сетуют на фи-
нансовые сложности, но в бу-
дущее смотрят с оптимизмом.

Ухудшение финансового 
положения компании за по-
следний год отмечают 61% 
руководителей бизнеса, доля 
которых почти на треть боль-
ше, чем по данным январско-
го опроса (44%). И наобо-
рот, отсутствие каких-либо 
финансовых изменений или 
улучшение показателей стали 
замечать реже (24% и 11% со-
ответственно). Таковы итоги 
всероссийского опроса пред-
принимателей, проведенного 
Национальным агентством 
финансовых исследований 
(НАФИ) в марте 2015 года пу-
тем опроса 500 руководящих 
сотрудников предприятий ми-
кро, малого, среднего и круп-
ного бизнеса в восьми феде-
ральных округах России.

Несмотря на наблюдающу-
юся негативную динамику, ру-
ководители компаний склон-
ны к позитивным прогнозам 
в трехлетней перспективе. 
Только 7% опрошенных ожи-
дают ухудшение финансового 
положения компании через 
три года. Стоит отметить, что 
такие негативные среднесроч-
ные прогнозы стали звучать 
вдвое реже, чем в январе. При 
этом рост и стабильность стали 
ожидать значительно чаще, не-
жели в январе 2015 года (о воз-
можном улучшении ситуации 
сообщали 31% опрошенных в 
январе и 44% в марте 2015 года, 
о стабильных показателях - 
10% в январе и 17% - в марте).

- В среднесрочной пер-
спективе российские предпри-
ниматели ожидают улучшения 
финансового положения сво-
ей компании.  Это объясня-
ется рядом причин. С одной 
стороны, надежда на лучшее 
подкрепляется некоторыми 
положительными сдвигами в 
экономике и законодательном 
регулировании сектора - на-
пример, стабилизация валют-
ного курса, вступление в силу 
закона о налоговых каникулах. 
С другой - позитивное от-
ношение традиционно имеет 
социально-культурные осно-
вания, выражаясь в глубокой 
вере российских предпри-
нимателей в «светлое буду-
щее», - считает руководитель 
направления корпоративных 
исследований НАФИ Ольга 
Стасевич.

Тем не менее, отмечается 
в исследовании, большинство 
руководителей по-прежнему 
оценивают нынешнее финан-
совое положение своей фирмы 
на среднем уровне (48%), в ян-
варе такие оценки давали 43% 
опрошенных. Доля тех, кто со-
общает о негативе с деньгами 
в компании, осталась прежней 
(22%). И еще 29% рассказали о 
хорошем положении дел.
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Также неудовлетвори-
тельная оценка дана 

качеству городских магистра-
лей областного центра и систе-
ме их содержания. Губернатор 
предложил уйти от практики 
ямочного ремонта и перейти 
к ремонту капитальному с за-
меной дорожного основания и 
задуматься о построении новой 
системы содержания автомо-
бильной сети, предполагающей 
уход от практики разовых работ 
и заключение долгосрочных 
контрактов на обслуживание 
дорог.

«Областному центру, да и 
всем другим муниципалитетам, 
необходимо кардинальным об-
разом менять мышление и стра-
тегию действий. Речь должна 
идти о капитальном ремонте и 
качественном строительстве: 
дренаж, замена щебня, освеще-
ние, остановочные павильоны, 
заездные карманы. Да, это до-
рого. Но это значит, что в таком 
случае надо правильно выби-
рать приоритеты. Пока руко-
водство муниципалитетов зача-
стую невнимательно относится 
к расстановке приоритетов в 
интересах жителей», - заявил 
глава региона.

Напомним, что региональ-
ные и межмуниципальные до-
роги содержатся за счет област-
ного Дорожного фонда. Объем 
его доходов, складывающий-
ся из федеральных субсидий, 
транспортного налога от фи-
зических лиц и трети от штра-
фов, взимаемых за нарушения 
правил дорожного движения, в 
текущем году составит 3,2 мил-
лиарда рублей. Посмотрим на 
основные траты фонда. 

Содержание дорог 
На сезонное содержание до-

рог (ямочный ремонт, скашива-
ние травы, укрепление обочин, 
планировка проезжей части ще-
беночных автодорог) в текущем 
году выделено 1,09 миллиар-
да рублей. Еще в декабре 2014 
года заключено два пятилетних 
государственных контракта с  
ООО «Ульяновсктрансстрой» 
(обслуживает 1553,5 км до-
рог) и ООО «Техкомплект-
Ульяновск» (обслуживает 
3075,8 км). В рамках заключен-
ных контрактов на содержание 
1 км дороги в 2015 году направ-
лено 222,5 тысячи рублей (+37 
тысяч по сравнению с прошлым 
годом).

Кроме того, в рамках заклю-
ченных контрактов впервые 
предусмотрены работы по мо-
ниторингу ситуации на дорогах, 
что позволит своевременно вы-
являть и оперативно устранять 
недостатки, образующиеся в 
ходе эксплуатации. 

Также в контрактах про-
писано нанесение и (при не-
обходимости) восстановление 
горизонтальной дорожной раз-
метки «Пешеходный переход» 
бело-желтого цвета с установ-
кой дублирующих светоотра-
жающих катафотов желтого 
цвета. Будет установлено 28 
автобусных остановочных 
павильонов (отбор проведен 
по обращениям ульяновцев и 
представлениям администра-
ций муниципалитетов). 

План по ремонту асфальто-
бетонного покрытия составля-
ет 912 тыс. кв. м (147 км). Для 
сравнения: в прошлом году от-
ремонтировано 849 тыс. кв. м  
(130,6 км).

С началом дорожно-
строительного сезона на сайте 
Дорожного фонда dorogi73.ru 
будут публиковаться ежеме-
сячные планы, а также отчеты о 
проделанной работе. 

Перейдут ли муниципалы  
на долгосрочные контракты

Приемка выполненных ра-
бот будет осуществляться ко-
миссиями с участием предста-
вителей общественных советов 
муниципальных образований и 
депутатского корпуса.

П л а н о в о - п р е д у п р е -
дительный ремонт будет про-
веден на трех мостовых перехо-
дах: через реку Малый Авраль 
на автомобильной дороге «Ди-
митровград - Тольятти» в селе 
Моисеевка Мелекесского рай-
она; через реку Барыш на до-
роге «Бестужевка - Барыш» в 
Барыше; и  на дороге «Старая 
Кулатка - Новые Зимницы» в 
селе Новые Зимницы Старо-
кулаткинского района. Рабо-
ты обойдутся в 32,2 миллиона  
рублей.

Ремонт и капитальный 
ремонт

Планируется отремонтиро-
вать 14 участков автомобиль-
ных дорог, по которым прохо-

План по ремонту асфальтобетонного 
покрытия составляет 912 тыс. кв. м 
(147 км). Для сравнения: в прошлом 
году отремонтировано 849 тыс. кв. м  
(130,6 км)
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дят школьные маршруты, для 
чего выделено 183,1 миллиона. 
В прошлом году было отремон-
тировано восемь участков про-
тяженностью   32,4 километра.  
На оставшихся 13 школьных 
маршрутах, чье состояние при-
знано неудовлетворительным, 
будет проводиться ежеднев-
ный мониторинг дорожной 
ситуации и при необходимости 
выполняться работы по обе-
спечению безопасного проезда.

На ремонт путепро-
вода в Инзе и двух водо-
пропускных труб Старо-
кулаткинского района на 
автодороге «Старая Яндовка - 
Кармалей» и «Средняя Терешка 
- Верхняя Терешка» выделено  
25 миллионов.

С 4 по 29 мая пройдет ко-
миссионное обследование га-
рантийных участков автодорог  
для определения объемов работ 

для предъявления претензий к 
подрядным организациям. 

Будет продолжена практи-
ка проведения мастер-классов 
и производственных семина-
ров по обучению и повыше-
нию квалификации в разных 
областях дорожной деятель-
ности (технология произ-
водства работ, лабораторный 
контроль, весовой контроль, 
торги, организация проект-
ных работ, использование зе-
мельных участков, бухгалтер-
ская отчетность и т.д.). 

Строительство и 
реконструкция 

Запланировано продолже-
ние реконструкции обходной 
дороги вокруг Инзы. На это 
выделят 27,7 миллиона, 24,7 из 
которых потратят на устрой-
ство земляного полотна и кон-
структивных слоев дорожной 
одежды, оставшееся -  на вы-
нос газопровода высокого дав-

ления из зоны строительства. 
Работы будут проводиться в 
период с мая по июль. 

Также планируется завер-
шение строительства автомо-
бильной дороги «Подъезд к 
портовой особой экономиче-
ской зоне» в Чердаклинском 
районе: подключение освеще-
ния, устройство верхнего слоя 
асфальтобетонного покрытия, 
установка оставшихся дорож-
ных знаков, высадка компенса-
ционных зеленых насаждений. 
Завершение работ и ввод объ-
екта в эксплуатацию - первое 
августа.

Повышение 
безопасности 

дорожного движения 
Горизонтальную разметку 

нанесут на 1671,9 км автодо-
рог общего пользования, пре-

имущественно регионального 
значения, так как они характе-
ризуются высокой интенсив-
ностью движения. 

На 103,2 километра дорог, 
с учетом анализа аварийно-
сти и транспортного потока, 
нанесут осевую разметку из 
износостойкого материала - 
термопластика, которая сохра-
няется не менее года, при том 
что обыкновенная краска дер-
жится не более пяти месяцев. 
Способ применят на участках 
дороги  «Ульяновск - Дими-
тровград - Самара» (95 км), 
подъезду к аэропорту «Вос-
точный» (2,5 км) и подъезду к 
селу Ишеевка (7,9 км). 

Также на всем протяжении 
наиболее аварийно-опасной 
дороги «Ульяновск - Дими-
тровград - Самара» осевая 
линия разметки будет допол-
нительно продублирована до-
рожными катафотами белого 
цвета, применение которых  
дало положительный эффект 
по итогам 2014 года. Плановый 
срок сдачи работ - 15 июня.

В текущем году будет уста-
новлено 2454 дорожных знака 
(цена вопроса - 31,8 миллиона 
рублей), в том числе с названи-
ем 295 населенных пунктов и  
указывающих направление по-
ворота (так называемый «шев-
рон») на опасных участках ав-
тодорог.

Кроме того, в соответствии 
с поручением губернатора 
продолжится реализация пи-
лотного проекта по улучше-
нию видимости пешеходных 
переходов, расположенных на 
автомобильных дорогах. Речь 
идет о визуальном выделении 
таких мест за счет увеличения 
(в 2,5 - 3 раза) мощности све-
тильников на участках, обору-
дованных наружным уличным 
освещением, либо установке 
опор освещения около пе-
шеходного перехода там, где 
освещение отсутствует, и о ду-
блировании дорожных знаков 
5.19.1-2 «Пешеходный пере-
ход» со  светодиодной подсвет-
кой. В прошлом году разрабо-
тана трехлетняя программа, 
согласно которой планируется 
ежегодно оснащать подобным 
образом порядка 90 пешеход-
ных переходов. В ее рамках в  
2015 году особое внимание бу-
дет уделено переходам в муни-
ципальных районах и вблизи 
учебных заведений. Сумма фи-
нансирования - 13 миллионов.

Ремонт дорог  
в Ульяновске 

По информации заме-
стителя директора МБУ 
«Дорремстрой» Николая 
Болдырева, вчера, 23 апре-
ля, на магистралях Улья-
новска работало 96 единиц 
спецтехники.

Устранение ям и выбоин 
горячим асфальтобетоном 
шло на улицах Гончарова, 
Карла Маркса, Радищева, 
Розы Люксембург, Спасской, 
Ефремова, Металлистов, Пи-
онерской, Краснопролетар-
ской и Сельдинском шоссе. 

Сбор и вывоз смета были 
осуществлены с площади 
30-летия Победы, улиц Фе-
дерации, Варейкиса, Рябико-
ва, Богдана Хмельницкого и 
проспекта Генерала Тюленева. 
Очистка систем ливневой ка-
нализации, установка дожде-
приемных решеток по плану 
должны были пройти на Мо-
сковском шоссе, проспекте 
Нариманова, улице Стасова и 
44-м проезде Инженерном. 

Также производились ва-
куумное подметание и мойка 
проезжей части улиц, грейде-
рование обочин и грунтовых 
дорог в населенных пунктах 
пригородной зоны, вывоз 
бытовых отходов по заявкам 
районных администраций.

Фермеры готовы 
софинансировать 
дорожные работы 

В комитете регионального 
парламента по аграрным во-
просам, продовольствию, раз-
витию сельских территорий, 
природопользованию и охра-
не окружающей среды про-
шло совещание, посвященное 
вопросам взаимодействия 
сельхозпроизводителей и до-
рожных служб.

В частности, было рас-
смотрено обращение шести 
фермеров из Цильнинского 
района, в котором содержа-
лась просьба получить раз-
решение на строительство 
съездов с федеральной трассы 
«Ульяновск - Чебоксары» к 
поселкам Новая Воля и Боль-
шое Нагаткино. В ГИБДД от 
профильного комитета ЗСО 
будет направлено письмо с 
просьбой дать заключение и 
рекомендации для строитель-
ства двух съездов. Ранее они 
были ликвидированы. Сегод-
ня, чтобы заехать на террито-
рию сельхозработ, аграриям 
приходится делать крюк в 18 
километров. По словам пред-
ставителей ГИБДД, причина 
ликвидации съездов кроется 
в очень вязкой почве, которая 
налипала на колеса, и техника 
выносила ее с поля на дорогу. 
Как выяснилось, эти съезды 
были изначально устроены 
неправильно. Выходом из 
ситуации станет увеличение 
их  длины (не менее чем до 
ста метров), отсыпка съездов 
щебнем либо оборудование 
площадки для мойки колес. 
Фермеры готовы софинанси-
ровать строительство съездов. 
После получения рекомен-
даций ГИБДД профильный 
комитет ЗСО направит пись-
мо в Федеральное дорожное 
агентство с просьбой выдать 
соответствующее разреше-
ние, определить проектную и 
подрядную организации для 
строительства съездов.

Также был обсужден во-
прос проезда негабаритного 
сельскохозяйственного транс-
порта по дорогам, разрешение 
для которого стоит полторы 
тысячи рублей на десять поез-
док (или на срок три месяца). 
В период весенне-полевых 
работ технике приходится 
выезжать на дорогу гораздо 
чаще, что влечет для аграриев 
необходимость вновь и вновь 
оформлять пропуска и нести 
дополнительные траты.  
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КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Массовая депортация

Карсунский районный суд в марте рассмотрел 20 дел в от-
ношении двадцати граждан Узбекистана, которые нарушили 
режим пребывания в России. Иностранцы уклонялись от вы-
езда по истечении разрешенного срока пребывания в стране. 
Каждому из нарушителей суд назначил штраф в размере 2 тыс. 
рублей и принял решение об «административном выдворении 
за пределы Российской Федерации». До принудительного вы-
дворения граждане Узбекистана будут содержаться в специ-
альном учреждении временного содержания иностранных 
граждан.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
В Ишеевке строится  
новый микрорайон

Возведение домов в рабочем поселке ведет-
ся в рамках реализации программы переселения 
граждан из аварийного жилья. На сегодняшний 
день для расселения 23 квартир аварийных до-
мов администрация муниципалитета заключила 
контракты, на основании которых приобретается 
жилье в двух строящихся многоквартирных до-
мах. Стоимость приобретаемого жилья составляет 
почти 29 млн рублей. По мнению главы региона  
Сергея Морозова, этот микрорайон должен стать 
одним из самых комфортабельных и перспектив-
ных в Ишеевке. Для этого необходимо предусмо-
треть спортивные сооружения, зоны отдыха, вы-
строить четкий план развития социальной сферы. 

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Берёзовцам - новая гармонь!

Ульяновский NEBOLSHOY ТЕАТР побы-
вал с гастролями в Вешкаймском районе. Пер-
вым коллектив Театра юного зрителя встретил 
районный Дом культуры, на сцене которого 
был сыгран спектакль «Как Лопшо человеком 
стал» по пьесе Дамира Салимзянова. Также 
NEBOLSHOY ТЕАТР заглянул в гости к жите-
лям села Березовка, которые в своем маленьком, 
уютном Доме культуры с упоением посвящают 
все свободное время народной песне. Руковод-
ство ТЮЗа приготовило для них подарок - но-
венький баян «Этюд», приобретенный на зара-
ботанные от проката спектаклей деньги. 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Туристов зовут на фестиваль

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ РАЙОН
Агитпоезд съездил в Новую Малыклу

Более пяти тысяч жителей Новомалыклинского района 
Ульяновской области приняли участие в агитпоезде «За здоро-
вый образ жизни и здоровую, счастливую семью». Он прошел 
под девизом «Многодетность - формула счастья».

- В рамках агитпоезда областные и районные специалисты 
организовали порядка 125 тематических мероприятий, боль-
шинство которых было направлено на пропаганду здорового об-
раза жизни, традиционных семейных и духовно-нравственных 
ценностей, - рассказывает начальник управления по семейной 
и демографической политике администрации губернатора 
Ульяновской области Ольга Желтова. - Хотелось бы отметить 
особую значимость фестиваля многодетных семей и «круглого 
стола» «Микроклимат в семье как основа воспитания полно-
ценной личности». Антиалкогольный конгресс «Трезвая мо-
лодежь - могучая держава», прошедший в Новочеремшанской 
средней школе, доказал, что подростки муниципалитета за-
интересованы в сохранении своего здоровья и готовы нести за 
него ответственность. 

Также в этот день в муниципалитете была организована «вы-
ездная поликлиника». В ее составе работали 27 специалистов 
из 16 областных медицинских учреждений здравоохранения, 
в том числе эндокринолог, гастроэнтеролог, фтизиатр, уролог-
онколог, кардиолог, невролог, хирург, уролог, дерматолог, дет-
ские врачи. Всего медики осмотрели 795 человек. 

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
В Инзе родился  
сотый малыш

8 апреля в рамках регио-
нального проекта «Мой первый 
документ» состоялась торже-
ственная выписка из роддома 
сотого гражданина Инзенско-
го района. В семье Гульнары и 
Александра Чичкиных роди-
лась девочка - Ксения. Это пер-
вый ребенок в семье. Драгоцен-
ный конверт с новорожденной 
счастливому папе передал глав-
ный врач районной больницы. В 
этот же день девочка получила 
первый в своей жизни документ 
- свидетельство о рождении.

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
УК собирала деньги  
за несуществующую услугу

Прокуратура Чердаклинского рай-
она выявила грубые нарушения прав 
жителей муниципального образования 
в жилищно-коммунальном секторе. 
Фирма «РемДомСервис», управляю-
щая тринадцатью многоквартирными 
домами на улицах Пионерской и Цен-
тральной в р.п.Чердаклы, осуществля-
ла  сбор денежных средств с населения 
по утвержденному тарифу на содержа-
ние и ремонт жилья. В размер платы 
входили в том числе работы по: регу-
лировке и наладке систем центрально-
го отопления, промывке и опрессовке 
соответствующей инфраструктуры, 
ликвидации воздушных пробок в стоя-
ках, в радиаторном блоке, регулировке 
и наладке систем отопления. Однако, 
как установила прокуратура района, 
система центрального отопления в 
указанных жилых зданиях отсутство-
вала. А незаконные действия коммер-
ческой структуры привели к серьезно-
му ущемлению интересов населения, 
поскольку повлекли взимание платы 
за оказание несуществующей комму-
нальной услуги. По требованию проку-
ратуры организация должна провести 
перерасчет излишне уплаченных сумм 
и устранить выявленные проверкой 
нарушения, а также привлечь к стро-
гой ответственности всех виновных 
должностных лиц.

СУРСКИЙ РАЙОН
К «Солнышку» - по тротуару

В районном центре из-за отсутствия тротуара 
к детсаду «Солнышко» родителям с детьми про-
бираться приходится по проезжей части дороги, 
рискуя попасть под колеса транспорта. Местные 
власти о проблеме знают. Как сообщает районная 
администрация, просьба жителей была учтена при 
формировании перечня дорог, которые будут ре-
монтироваться в этом году. В настоящее время уже 
готова проектная документация, объявлен конкурс 
на строительство тротуара. Работы планируется за-
вершить до 1 августа 2015 года.

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Парки и скверы приводят в порядок

В рамках месячника по благо-
устройству в минувшую субботу в 
Павловском районе прошел очеред-
ной субботник. Он стал уже третьим 
по счету с начала акции. В субботнике 
приняли участие как жители района, 
так и рабочие предприятий и пред-
ставители администрации муниципа-
литета. Основное внимание было уде-
лено сбору и вывозу твердых бытовых 
отходов, листвы и веток с территории 
парков и скверов.  

Кузоватовский район представил 
свои проекты на открытии Туристско-
информационного центра в Ульяновске. 
Культорганизатор Киватского сельского 
дома Наталья Кузьмина и методист МУК 
«КМКС» Светлана Радушкина рассказа-
ли гостям мероприятия о гостеприимной 
киватской земле Кузоватовского района, 
об инвестиционной привлекательности 
этнографического комплекса «Эрзянь 
эрямо тарка», где проводится фестиваль 
мордовской культуры и декоративно-
прикладного творчества «Масторовань 
морот». Заинтересованные слушатели 
охотно разбирали рекламные материалы 
и буклеты. Также гостей Центра заинте-
ресовала презентация этнографического 
комплекса «Мордовская деревня», пред-
ставленная на площадке «Время отдыхать 
в Ульяновской области». Яркий, колорит-

ный национальный мордовский костюм 
привлек внимание представителей других 
регионов, заинтересовавшихся историей 
повседневной и праздничной мордовской 
одежды.
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- Ваше министерство проводило 
квалификационные экзамены для 

представителей управляющих компа-
ний. Многие сдавали не раз и не два. Во-
просы были сложные или соискатели не 
дотягивали до того необходимого уров-
ня знаний?

- Хотелось начать с того, что на терри-
тории Ульяновской области работает более 
140 управляющих компаний. Это достаточно 
большое количество. Большинство из них 
находится в городах - в Ульяновске, Дими-
тровграде, Инзе, Барыше. Руководители этих 
компаний должны были сдать квалификаци-
онные экзамены. Но на сегодня более 20 про-
центов представителей компаний с ними не 
справились. Этот процент меня, честно гово-
ря, пугает. О каком качественном управлении 
многоквартирными домами мы можем гово-
рить? Язык не поворачивается.

По сложности вопросов могу судить по 
себе: я ответил со 100-процентным результа-
том в течение 15 минут, то есть для меня это 
не было сложным. Но я готовился: перечитал 
еще раз всю нормативную документацию, 
еще раз освежил в памяти все моменты. Там 
действительно есть масса вопросов, которые 
связаны с качеством предоставления комму-
нальных услуг, именно в цифровых значе-
ниях. И здесь ты либо знаешь, либо нет. Там 
применить логику невозможно. Даже сегодня 
утром прошел еще один такой квалификаци-
онный экзамен, на котором треть соискателей 
этих лицензий не смогли дотянуть до того 
проходного балла, который установили зако-
нодатели. Это говорит о том, что либо люди 
не поверили в сложность данного закона и от-
носятся к нему прохладно, либо действитель-
но просто не подготовлены. 

Считаю, что пропустить всех через этот 
федеральный закон, и самое главное пропу-
стить через квалификационные экзамены, не 
только правильное, но и очень мудрое реше-
ние. Да, пусть соискатели лицензии сдадут их 
с пятого или с десятого раза - законодатель 
не ограничил количество походов, но в конце 
концов все они будут подготовлены к управ-
лению домами, мы просто их заставим выу-
чить нормы действующего законодательства. 

- Как нам стало известно, заявление на 
получение лицензии подавали и такие 
УК, у которых вообще нет в управлении 
ни одного дома. С чем это связано и чем 
это грозит собственникам жилья?

- Есть два типа таких компаний. Во-
первых, это те, которые только приходят 
на этот рынок, естественно, у них нет в 
управлении многоквартирных домов. За-
конодательство не ограничивает количество 
управляющих компаний, поэтому каждый, 
кто выполняет требования, имеет право по-
участвовать в конкурсе на право управления 
МКД. Мы относимся к этому насторожено. В 
этом деле не должно быть случайных людей. 

Но есть и определенная угроза. Органи-
зации, которые на сегодня имеют задолжен-
ность и, мягко говоря, не совсем хорошую 
репутацию, могут перерегистрироваться и 
как бы начать все с чистого листа. Офици-
ально заявляю: мы про них знаем больше, чем 
они хотели бы. И каждого управленца, даже 
с учетом того, что этих компаний более 140, 
мы знаем в лицо. Уверяю, уйти от ответствен-
ности никто не сможет.

- Сейчас для получения лицензии управ-
ляющим компаниям необходимо выпол-
нить ключевое требование - раскрыть 
информацию о своей деятельности. Но 
кто-нибудь проверяет достоверность 
этой информации? 

- До принятия нового закона УК то и 
дело умышленно или нет скрывали инфор-
мацию о своей финансовой, экономической 
и технической деятельности. Но сегодня ни 
одна управляющая компания, не раскрыв эту 
информацию, не получит лицензию. Кроме 
всего прочего, когда жилищная инспекция 
подает мотивированное предложение в ли-
цензионную комиссию, она всю информацию 
о компании обязана проверить визуально. 
Проверяющий ставит под документом о про-
верке личную подпись и печать, неся за это 
ответственность. 

- Уже известно, сколько управляющих 
компаний мы не досчитаемся с 1 мая?

- Я эту цифру не хочу называть, потому 
что глубоко убежден, что все УК должны 
пройти лицензирование. Это связано пре-

жде всего с тем, что нельзя оставлять много-
квартирный дом без управления. В такой си-
туации собственники жилья могут потерять 
не только какие-то жилищные услуги, но 
есть угроза приостановления коммунальных 
услуг, потому что все договорные отношения 
на оказание коммунальных услуг: теплоснаб-
жение, водоснабжение, газоснабжение завяза-
ны через управляющую компанию. Поэтому 
мы не сторонники того, чтобы использовать 
255-й Федеральный закон как карательный. 
Ни в коем случае! Этот механизм очень чет-
кий, но не хотим его превратить в какой-то 
фанатичный инструмент. Все УК, которые 
хотят остаться на рынке, должны максималь-
но приблизиться к необходимому результату 
и получить лицензию.

- Но времени для этого осталось мало…
- Времени осталось мало, поэтому такая 

угроза на самом деле существует. Мы пред-
принимаем достаточно серьезные меры для 
того, чтобы сократить административные 
сроки. То есть даже после сдачи квалифика-
ционного экзамена существует некий поря-
док квалификационного аттестата, но мы и 
здесь сокращаем сроки. Сдал сегодня успеш-
но экзамен - уже вечером можешь получить 

аттестат о сдаче и идти в жилищную инспек-
цию. Как видите, создаем все условия для 
управляющих компаний. 

- Но давайте проясним ситуацию. Если 
до 1 мая УК не получила лицензию, она 
сразу перестает работать, и дома, ко-
торыми она управляла, остаются бес-
хозными? Или дается время, чтобы 
передать дома в чье-то управление?

- Такая ситуация может возникнуть. В 
Жилищном кодексе РФ эта тема освещена 
очень подробно. Если УК лишается права 
управления, не получив лицензию до 1 мая 
2015 года, она обязана содержать дом и ока-
зывать жилищные и коммунальные услуги 
в течение двух месяцев, то есть сразу она с 
рынка не уходит. В течение этих двух месяцев 
муниципалитет обязан провести конкурс на 
право управления многоквартирным домом. 

С 1 мая будет сформирован список МКД, 
которые остались без управления. Все они 
будут отправлены на конкурс. На самом деле 
это не очень хорошая процедура. 

Я хотел бы еще обратиться к собственни-
кам жилья. То решение, которое они смогут 
принять самостоятельно, будет намного четче 
и более взвешено, чем им предложат сверху.

Ведь что такое конкурсная процедура? К 
участию в ней может заявиться любая управ-
ляющая компания, которая пожелает поуча-
ствовать в конкурсе на управление домом. Но 
если это не будет выбором собственников, то 
здесь не избежать конфликтных ситуаций. 

Жилищный кодекс за последнее время 
претерпел достаточно серьезные изменения, 
поэтому собственники должны сегодня чет-
ко понимать - на них возложена достаточно 
серьезная ответственность, их участие здесь 
обязательно.

- Совсем недавно губернатор Сергей Мо-
розов предложил создать государствен-
ную управляющую компанию. Когда она 
будет создана и как она будет действо-
вать?

- Действительно, по поручению губерна-
тора мы готовы предложить собственникам 
иную форму управления МКД. Собирая ин-
формацию от населения, мы выяснили, что 
народ требует присутствия государства в 
управлении домами. Поэтому не откликнуть-
ся на это требование нельзя. Так что государ-
ство сегодня просто обязано вернуться в эту 
сферу.

Нашим министерством была разрабо-
тана концепция управления МКД, в основе 
которой лежит несколько ключевых момен-
тов. Первый - управляющая компания будет 
максимально народной, ее деятельностью 
будет управлять координационный совет 
собственников жилья под председательством 
губернатора Ульяновской области. Второй - 
у каждого многоквартирного дома появится 
менеджер, который будет знать все про этот 
дом. Помните советскую систему управдо-
мов? То же самое мы хотим транслировать из 
забытого прошлого в сегодняшнюю действи-
тельность. Это реально будет работать. Ведь 
все новое - это хорошо забытое старое. 

Ведь основная проблема УК сегодня - это 
отсутствие элементарного диалога. В ряде 
муниципальных образований, к примеру, в 
Инзе, Барыше, собственники задают один не-
удобный вопрос: «А кто у нас управляющая 
компания?». Это спрашивают собственники, 
которые заключили договор с этой компа-
нией, которые оплачивают через нее на про-
тяжении 6 - 8 лет коммунальные услуги! Это 
неправильно. Этого не должно быть. Поэто-
му мы хотим изменить саму концепцию, сам 
подход. У каждого дома должен быть чело-
век, который отвечает за все: то есть он «со-
бирает настроение» этого дома, передает его 
в государственную управляющую компанию, 
контролирует все процессы. Сколько будет 
этих менеджеров или управдомов, зависит от 
нагрузки. Но одно понятно для нас: сегодня 
каждый собственник должен знать, что за их 
домом кто-то следит и причем -  круглосу-
точно. Самое главное, за этими процессами 
наблюдает профессионал, а не случайный 
посторонний человек. Этих профессионалов 
мы будем постоянно учить, проводить для 
них семинары, мастер-классы. На ближай-
шем координационном совете собственников 
мы презентуем эту новую форму управления. 
Я надеюсь, собственники нас поддержат.

СЕРГЕй НОСкОв: 

Никто не собирается  
использовать № 255-ФЗ  
в роли карательного инструмента 

- До принятия нового закона 
УК то и дело умышленно или 
нет скрывали информацию 
о своей финансовой, 
экономической и технической 
деятельности. Но сегодня ни 
одна управляющая компания, 
не раскрыв эту информацию, 
не получит лицензию. 
Кроме всего прочего, когда 
жилищная инспекция подает 
мотивированное предложение 
в лицензионную комиссию, она 
всю информацию о компании 
обязана проверить визуально. 
Проверяющий ставит под 
документом о проверке личную 
подпись и печать, неся за это 
ответственность. 

стр.   1

Новые лифты
для МГК 

Олег ДОлгОв  �

В регионе будет отре-
монтировано 600 лифтов в 
рамках реализации регио-
нальной программы капи-
тального ремонта много-
квартирных домов. 

В текущем году планиру-
ется произвести замену лиф-
тового оборудования в МГК 
Ульяновска и Димитровгра-
да. В краткосрочный план 
региональной программы 
капремонта будут включены 
600 лифтов, не пригодных к 
дальнейшей эксплуатации: 
из них 100 - расположены 
в МГК Димитровграда, и 
500 - Ульяновска. Губерна-
тор Сергей Морозов обра-
тил внимание на проблему в 
связи с высокой стоимостью 
работ по замене лифтового 
оборудования, каждая еди-
ница которого может обой-
тись собственникам в сумму 
более 1,5 миллиона рублей. 
Выделить одномоментно та-
кие средства граждане не в 
состоянии. Поэтому участие 
в региональной программе 
капремонта является реаль-
ной возможностью произве-
сти замену лифтов в корот-
кие сроки с использованием 
средств Фонда капитального 
ремонта на счете региональ-
ного оператора. Срок служ-
бы лифтового оборудования 
подчас превышает 35 лет, и 
некоторыми устройствами 
просто опасно пользоваться. 

Это не первые лифты, 
которые будут заменены по 
региональной программе ка-
премонта. В доме № 34 на ул. 
Врача Михайлова в Заволж-
ском районе Ульяновска но-
вый лифт появился в канун 
2015 года. Подарок жители 
себе сделали сами -  позабо-
тились заранее. В 2012 году 
начали копить средства на 
общем счете регионального 
оператора, когда такой обя-
занности у собственников 
еще не было. Дом № 4 на ул. 
Пушкинской в Ульяновске - 
один из шестисот, которые 
попали в программу на 2015 
год. Активный собствен-
ник Михаил Юрьевич рас-
сказывает, сколько порогов 
обили, но денег на замену 
лифтов нет. Поддержка из 
Фонда капитального ремон-
та -  реальная возможность 
коренным образом изме-
нить ситуацию для 600 МГК 
с полностью изношенным 
лифтовым оборудованием.

Всего в текущем году 
капитально отремонтиру-
ют 281 многоквартирный 
дом. Сегодня региональ-
ным Фондом модернизации 
ЖКК завершаются конкурс-
ные отборы подрядчиков 
на выполнение капремонта 
и осуществление строи-
тельного контроля. Уже 
определены подрядные ор-
ганизации для семидесяти 
двух МГК общей площадью 
113,29 тыс. кв. м. Срок за-
вершения работ установлен 
на 1 сентября.

Сергей Морозов дал по-
ручение дополнительно про-
информировать собствен-
ников о необходимости 
своевременного осущест-
вления взносов на капи-
тальный ремонт, которые 
являются обязательными 
для всех граждан РФ в соот-
ветствии с федеральным за-
конодательством. На непла-
тельщиков по данному виду 
взносов распространяются 
такие же меры и санкции, 
как и при несвоевременном 
внесении всех остальных 
коммунальных платежей.
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Информационное сообщение
1. Реквизиты решения о проведении аукциона - Постановление администрации МО «Старомайнский район» от 

13.03.2015 № 148 «О проведении открытого аукциона по продаже в собственность земельного участка, находящегося 
в государственной собственности до разграничения, расположенного по адресу: Ульяновская область, Старомайнский 
район, АКХ «Волга», из земель сельскохозяйственного назначения, открытого по составу участников.

2. Продавец и организатор торгов: Комитет  по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям 
муниципального образования «Старомайнский район», выступающий от имени администрации МО «Старомайнский 
район» и в интересах МО «Старомайнское городское поселение». 

Который будет проходить по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, рабочий поселок Старая Майна, 
пл. Ленина,  4, 29.05.2015 в 11.00.

3. Предмет аукциона: 
ЛОТ № 1 - земельный участок, расположенный по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, АКХ «Волга», 

площадью 1000000 кв. метров, с кадастровым номером 73:16:060501:44, разрешенное использование - для сельскохозяй-
ственного производства, категория земель - земли сельскохозяйственного назначения, граница земельного участка состоит 
из двух контуров, начальная цена земельного участка составляет 510 000 (пятьсот десять тысяч) рублей 00 копеек, задаток 
в размере 100% от начальной цены - 510 000 (пятьсот десять тысяч) рублей 00 копеек; шаг аукциона в размере 3% от на-
чальной цены предмета аукциона, то есть - 15300 (пятнадцать тысяч триста) рублей 00 копеек. 

Обременений и ограничений на земельном участке нет.
Заявки принимаются с 27.04.2015 по 27.05.2015 с 8.00 до 17.00  (перерыв с 12.00 до 13.00) в рабочие дни по адресу: 

Ульяновская область, Старомайнский район, рабочий поселок Старая Майна,  пл. Ленина 4, st_m_kumizo@mail.ru. теле-
фоны для справок 8  (84230) 2 27 76, задаток перечисляется на расчетный счет Комитета по управлению муниципальным 
имуществом и земельным отношениям муниципального образования «Старомайнский район».

Участники аукциона определяются по указанному выше адресу места приема заявок и задатков 28.05.2015 в 11.30.
4. Для участия в аукционе представляются в установленный в извещении о проведении аукциона срок следующие 

документы:
1) заявка на участие в аукционе по установленной в извещении о проведении аукциона форме с указанием банков-

ских реквизитов счета для возврата задатка;
2) копии документов, удостоверяющих личность заявителя (для граждан);
3) надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юриди-

ческого лица в соответствии с законодательством иностранного государства в случае, если заявителем является ино-
странное юридическое лицо;

4) документы, подтверждающие внесение задатка.
Один заявитель вправе подать только одну заявку на участие в аукционе.
Заявитель имеет право отозвать принятую организатором аукциона заявку на участие в аукционе до дня оконча-

ния срока приема заявок, уведомив об этом в письменной форме организатора аукциона. Организатор аукциона обязан 
возвратить заявителю внесенный им задаток в течение трех рабочих дней со дня поступления уведомления об отзыве 
заявки. В случае отзыва заявки заявителем позднее дня окончания срока приема заявок задаток возвращается в порядке, 
установленном для участников аукциона.

5.  Претендент не допускается к участию в аукционе по следующим основаниям:
1) непредставление необходимых для участия в аукционе документов или представление недостоверных сведений;
2) непоступление задатка на дату рассмотрения заявок на участие в аукционе;
3) подача заявки на участие в аукционе лицом, которое в соответствии с настоящим Кодексом и другими федераль-

ными законами не имеет права быть участником конкретного аукциона, покупателем земельного участка.
6. Порядок внесения и возврата задатка:
Реквизиты для перечисления задатков для аукциона:
Получатель: УФК по Ульяновской области (КУМИЗО МО «Старомайнский район», л/с 05683115280),
ИНН 7318003165 КПП 731801001,
р/с 40302810873083000030, 
в Отделение Ульяновск г. Ульяновск, БИК 047308001. 
 Назначение платежа - задаток для участия в аукционе. 
Задаток, внесенный покупателем на счет продавца, зачитывается в счет выкупной цены земельного участка.
Задаток возвращается участникам аукциона, за исключением победителя.
В случае отказа победителя подписать протокол о результатах аукциона или заключить в установленный срок до-

говор купли-продажи земельного участка внесенный им задаток не возвращается, результаты аукциона аннулируются 
продавцом.

7. Порядок проведения аукциона:
Организатор аукциона выдает участникам аукциона пронумерованные билеты, которые они поднимают после 

оглашения аукционистом начальной цены предмета аукциона. Каждую последующую цену аукционист назначает путем 
увеличения текущей цены. После объявления очередной цены аукционист называет номер билета участника аукциона, 
который первым поднял билет, и указывает на этого участника аукциона. При отсутствии участников аукциона, готовых 
купить земельный участок в соответствии с названной аукционистом ценой, аукционист повторяет эту цену 3 раза. Если 
после троекратного объявления очередной цены, ни один участник аукциона не поднял билет, аукцион завершается. 

Победителем аукциона признается тот участник аукциона, номер билета которого был назван аукционистом по-
следним.

Аукцион признается не состоявшимся в случае, если:
1) в аукционе участвовали менее двух участников;
2) после троекратного объявления начальной цены предмета аукциона ни один из участников не заявил о своем 

намерении приобрести предмет аукциона по начальной цене.
В соответствии со статьями 39.11, 39.12 Земельного кодекса РФ в случае, если аукцион признан несостоявшимся, 

единственный участник аукциона не позднее чем через десять дней после дня проведения аукциона вправе заключить 
договор купли-продажи выставленного на аукцион земельного участка, а орган местного самоуправления, по решению 
которого проводился аукцион, обязан заключить договор с единственным участником аукциона по начальной цене аук-
циона. В случае признания торгов несостоявшимися организатор торгов вправе объявить о повторном проведении тор-
гов, при этом могут быть изменены их условия.

Итоги аукциона подводятся организатором на месте проведения аукциона,  указанном в настоящем информацион-
ном сообщении, непосредственно после проведения аукциона. 

Протокол о результатах аукциона является основанием для заключения с победителем аукциона договора купли-
продажи земельного участка.

8. Порядок, срок заключения договора купли-продажи земельного участка:
Итоги аукциона подводятся организатором на месте проведения аукциона,  указанном в настоящем информацион-

ном сообщении, непосредственно после проведения аукциона. 
Протокол о результатах аукциона является основанием для заключения с победителем аукциона договора купли-

продажи земельного участка.
Выкупная цена земельного участка вносится единовременно в течение 10 дней после заключения договора купли-

продажи на расчетный счет продавца.
Задаток, внесенный покупателем на счет продавца, зачитывается в счет выкупной цены земельного участка.
Задаток возвращается участникам аукциона, за исключением победителя.
В случае отказа победителя подписать протокол о результатах аукциона или заключить в установленный срок до-

говор купли-продажи земельного участка внесенный им задаток не возвращается, результаты аукциона аннулируются 
продавцом.

С дополнительной информацией вы можете ознакомиться на сайте: www.stmaina.ru, www.torgi.gov.ru.
Приложение № 1: Форма заявки на участие в открытом аукционе 
Приложение № 2: Форма договора купли-продажи

Председатель Комитета Н.А. Фомина

Приложение № 1
Комитет по управлению  муниципальным имуществом 

      и земельным отношениям  муниципального образования 
   «Старомайнский район» 

     
ЗАЯВКА НА УЧАСТИЕ В АУКЦИОНЕ

по продаже земельного участка
«___» _______________ 20    г.                                                                                                    р.п. Старая Майна

Претендент ________________________________________________________________                                                                                         
(Ф.И.О., подающего заявку)

_______________________________________________________________________________________
Паспортные данные _______________________________________________________________________
____________________________________________________________________________
Место регистрации____________________________________________________________,
именуемый далее Претендент, ознакомившись с информационным сообщением о проведении аукциона, опублико-

ванным в газете «_________________________________» за  _________20_____г. № ________, просит допустить   
к  участию  в  аукционе  по  продаже

 в собственность  или права аренды (нужное подчеркнуть),
земельного участка (Лот  №) расположенного по  адресу: _____________________________________________

________________________________________________________________________________________
общая площадь ___________ кв. м,  Разрешенное использование  земельного  участка ______________________

_______________________________________________________
обязуюсь:
- соблюдать порядок проведения аукциона, установленный законодательством, и выполнить требования, содержа-

щиеся в информационном сообщении о его проведении;
- в случае признания победителем аукциона заключить с Продавцом договор купли-продажи не позднее пяти дней 

после утверждения протокола об итогах аукциона и уплатить Продавцу стоимость земельного участка, установленную 
по результатам аукциона, в сроки, определяемые договором купли-продажи земельного участка,

Банковские реквизиты Претендента для возврата задатка ___________________ _________________________
_____________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________
(идентификационный номер заявителя (ИНН), счет в банке, на который перечисляется сумма возвращаемого задатка)

__________________________________________________________________
К заявке прилагаются документы на    ____ листах в соответствии с описью.
Подпись Претендента  (его полномочного представителя) __________________             
Отметка о принятии заявки уполномоченным лицом:
час. __ мин. «____» ______________  20______г.  за № _____
М.П. «_____» _____________ г.

Подпись уполномоченного лица _____________________ 

Приложение № 2
ДОГОВОР № 

КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Старомайнский район Ульяновской области р.п. Старая Майна

От             года

Мы, нижеподписавшиеся, Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям муни-
ципального образования «Старомайнский район», в лице председателя Комитета Фоминой Натальи Алексеевны, дей-
ствующей на основании Положения о Комитете, действующей от имени муниципального образования «Старомайнский 
район», по поручению Администрации муниципального образования «Старомайнский район», именуемая в дальней-
шем  «ПРОДАВЕЦ» и,  

зарегистрированная (ый) по адресу: 

, именуемая (ый) в дальнейшем «ПОКУПАТЕЛЬ», на основании протокола аукционной (конкурсной) комиссии 
по проведению аукционов (конкурсов) по продаже земельных участков и (или) муниципального имущества муници-
пального образования «Старомайнский район» в собственность или права на заключение договоров аренды земельных 
участков и (или) муниципального имущества муниципального образования «Старомайнский район» на территории 
муниципального образования «Старомайнский район», «об итогах аукциона по продаже в собственность земельного 
участка из земель сельскохозяйственного назначения » от__   №__, заключили настоящий договор о нижеследующем: 

1. ПРОДАВЕЦ продал, а ПОКУПАТЕЛЬ купил в собственность за плату земельный участок, расположенный по 
адресу: ___ , кадастровым номером _____ Разрешенное использование – _____, категория земель – земли сельскохо-
зяйственного назначения. 

2. Распоряжение указанным участком осуществляется в соответствии с пунктом 10 статьи 3 Федерального Закона 
от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введение в действие Земельного Кодекса Российской Федерации».

3. Стоимость земельного участка, в соответствии с протоколом «Об итогах аукциона по продаже земельного участка 
в собственность» ______ рублей 00 копеек.

Покупатель купил у продавца указанный земельный участок за ______ рублей 00 копеек Задаток, внесенный По-
купателем на счет Продавца, засчитывается в счет оплаты приобретаемого земельного участка.

Расчёт сторонами производится в течение 10 дней после подписания договора. 
Выкупная цена, указанная в договоре, является истинной, другие документы, в которых говорится об иной стоимо-

сти указанного земельного участка, признаются сторонами недействительными.
 4. Земельный участок правами других лиц не обременен, ограничений в пользовании земельным участком не 

имеется.
 5. На момент заключения настоящего договора отчуждаемый земельный участок никому не продан, не заложен, 

спора о нем не имеется, под арестом не значится.
ПРОДАВЕЦ несет ответственность за сокрытие сведений о нахождении указанного земельного участка в залоге, 

под запрещением или арестом.
6. ПОКУПАТЕЛЬ не вправе самостоятельно изменять целевое назначение и режим использования земельного 

участка.
7. ПРОДАВЕЦ передает ПОКУПАТЕЛЮ указанный земельный участок и все, относящиеся к земельному участку 

документы.
В соответствии со статьёй 556 ГК РФ, при условии выполнения всех пунктов договора, стороны составляют в 

обязательном порядке акт приема-передачи, после подписания, которого договор считается исполненным. Акт приема-
передачи, акт установления цены земельного участка являются неотъемлемой частью настоящего договора.

8. Расходы по оформлению настоящего договора оплачивает покупатель.
9. Настоящий договор содержит весь объем соглашений между сторонами в отношении предмета настоящего до-

говора. И делает недействительными все другие обязательства или представления, которые могли быть приняты или 
сделаны сторонами, будь то в устной или в письменной форме, до заключения настоящего договора.

10. В соответствии с пунктом 2 статьи 223 ГК РФ право собственности ПОКУПАТЕЛЯ на земельный участок 
подлежит регистрации в Управление Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии по 
Ульяновской области и возникает с момента регистрации.

11. Настоящий договор составлен в трех подлинных экземплярах, из которых первый экземпляр выдается ПОКУ-
ПАТЕЛЮ, второй – ПРОДАВЦУ, третий экземпляр остается в делах в Управление Федеральной службы государствен-
ной регистрации, кадастра и картографии по Ульяновской области и возникает с момента регистрации.

12. Ответственность и права сторон, не предусмотренные в настоящем договоре, определяются в соответствии с 
законодательством Российской Федерации, правовыми актами Администрации Ульяновской области, изданными в 
пределах ее полномочий.

Текст договора сторонами прочитан. Юридические последствия совершенной сделки сторонам известны.
ПОДПИСИ СТОРОН:
ПРОДАВЕЦ:      
Комитет по управлению муниципальным
имуществом и земельным отношениям 
муниципального образования      
«Старомайнский район»     
Председатель Комитета      ______________________          Н.А. Фомина   

     
     М. П. 

ПОКУПАТЕЛИ: ________________________________________________________
                                                                                      

АКТ
ПРИЕМА-ПЕРЕДАЧИ

Старомайнский район Ульяновской области р.п. Старая Майна
к договору купли-продажи                                                                                                                                                            №    от       г.

Мы, нижеподписавшиеся, Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям муни-
ципального образования «Старомайнский район», в лице председателя Комитета Фоминой Натальи Алексеевны, дей-
ствующей на основании Положения о Комитете, действующей от имени муниципального образования «Старомайнский 
район», по поручению Администрации муниципального образования «Старомайнский район», именуемая в дальней-
шем  «ПРОДАВЕЦ»    и ,________ 

зарегистрированная (ый) по адресу: ______
, именуемая(ый) в дальнейшем «ПОКУПАТЕЛЬ», являющиеся сторонами по договору купли-продажи, составили 

настоящий акт, подтверждающий следующие обстоятельства: 
1. Продавец передал земельный участок, расположенный по адресу: _______
2. Покупатель принял указанный земельный участок в собственность.
3. Продавец также передал все необходимые документы на земельный участок.
4. Расчет по условиям договора произведен полностью.
5. Состояние отчуждаемого объекта соответствует условиям договора.
6. Обязательства по договору сторонами выполнены полностью, взаимных претензий не имеют.
7. Настоящий акт приема-передачи является неотъемлемой частью договора, после его подписания сторонами до-

говор считается исполненным.
ПОДПИСИ СТОРОН:
ПРОДАВЕЦ:      
Комитет по управлению муниципальным
имуществом и земельным отношениям 
муниципального образования      
«Старомайнский район»     
Председатель Комитета      ______________________          Н.А.Фомина   

     
     М. П. 

ПОКУПАТЕЛИ: _________________________________________________________________

АКТ
УСТАНОВЛЕНИЯ ЦЕНЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА,

ЗАЯВЛЕННОГО НА ПРИОБРЕТЕНИЕ В СОБСТВЕННОСТЬ
к договору купли-продажи                                                                                                                                          № ___  от _____     г.

1. Адрес земельного участка:

Ульяновская область, Старомайнский район, 

2. Реквизиты ПОКУПАТЕЛЯ:

________________

4. Стоимость земельного участка, в соответствии с протоколом  «об итогах  аукциона по продаже земельного участка 
в собственность», составляет: рублей 00 копеек.

 5. Акт установления цены земельного участка, заявленного на приобретение в собственность, является неотъемле-
мой частью договора купли-продажи.

6. Выкупная цена земли вносится ПОКУПАТЕЛЕМ в_______________.
Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям муниципального образования 

«Старомайнский район» 

Председатель Комитета      ______________________          Н.А. Фомина
                                                                                                            М. П. 
 

 

Объявление о проведении общего собрания 
В соответствии с положением  ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения» администрация МО «город Новоульяновск» уведомляет участников долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения  с кадастровым  номером 73:19:110901:26,  расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Ульяновский район, Ульяновский район, СПК «Приволжский»,

 о проведении общего собрания по следующим вопросам:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Внесение предложений относительно проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение проекта межевания  земельных участков.
4. Утверждение перечня собственников земельных участков.
5. Разное. 
Собрание состоится 03 июня  2015 г.  в 10.00 (начало регистрации в 9.30) по адресу: Ульяновская область,  

 г. Новоульяновск, ул. Мира, д. 10, тел. 8-842-55-7-29-64.
Заказчиком кадастровых работ является МУ «КУМИЗО» МО «Город Новоульяновск», почтовый адрес: 

Ульяновская область, г. Новоульяновск, ул. Волжская, д. 12.
Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером  Королевой Алевтиной Влади-

мировной, адрес: Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Федерации, д. 8.
Адрес электронной почты: kadastr73@yandex.ru, номер контактного телефона
 8 (8422) 24-10-05.
Кадастровый номер исходного земельного участка: 73:19:110901:26.
Адрес (местоположение): Ульяновская область, Ульяновский район, СПК «Приволжский».
С проектом межевания, с документам и вопросами, вынесенными на обсуждение общего собрания, можно  

ознакомиться в течение 40 дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: Ульяновская область, г. Улья-
новск, ул. Федерации, д. 8 (с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (с 12.00 до 13.00 обед).

Предложения о доработке и возражения относительно места расположения границ и размера выделяе-
мого земельного участка принимаются  в течение 40 дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Федерации, д. 8

(с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (с 12.00 до 13.00 обед).
Каждому участнику собрания при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность, документы, 

удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, подтверждающие полномочия (доверенность - в 
случае представительства).
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О субсидиях  
спортивным клубам

Министерство физи-
ческой культуры и спорта 
Ульяновской области прово-
дит прием заявок на получе-
ние субсидий спортивными 
клубами в 2015 году, высту-
пающими на спортивных 
соревнованиях по игровым 
видам спорта, в срок до 5 мая 
2015 года. 

К заявке прилагаются 
(на электронном и бумажном 
носителях):

- протокол собрания 
высшего органа управления 
спортивного клуба с утверж-
дением плана подготовки к 
участию в соревнованиях по 
видам спорта и определени-
ем планируемого места по их 
итогам;

- копии действующей 
лицензии и (или) удостове-
рения всероссийской феде-
рации и (или) ассоциации на 
игровой сезон;

- копии учредительных 
документов: устава, свиде-
тельства о государственной 
регистрации, свидетельства 
о постановке на учет в на-
логовом органе по месту 
нахождения на территории 
Ульяновской области;

- регламент проведения 
соревнований по видам спорта 
или его проект;

- календарь игр соревно-
ваний по видам спорта или 
его проект;

- копия аттестационного 
свидетельства или иные доку-
менты, подтверждающие уча-
стие спортивного клуба в со-
ревнованиях по видам спорта;

- смета расходов субси-
дий на финансовый год;

- письменное обязатель-
ство спортивного клуба по 
финансированию соответ-
ствующих расходов из вне-
бюджетных источников;

- смета расходов спортив-
ного клуба по внебюджетным 
источникам на текущий год;

- банковские реквизиты.
Заявки подаются по адре-

су: г. Ульяновск, ул. Матросо-
ва, 4, приемная министерства 
физической культуры и спор-
та Ульяновской области. 

МаксиМ скВОРЦОВ �

Главный судья 
 едва успевал отвечать  

на звонки
Непогода, обрушившаяся на 

Ульяновск в начале этой недели, 
едва не спутала все карты органи-
заторам эстафеты. Появились даже 
разговоры, что эстафету могут пе-
ренести на более поздний срок. К 
счастью, этого удалось избежать.

- Мой телефон буквально 
раскалялся от звонков участни-
ков эстафеты, которых трево-
жил только один вопрос: «Будет 
ли 26-го эстафета?», - рассказал 
«Ульяновской правде» главный 
судья эстафеты Евгений Кузне-
цов. - Поводом для беспокойства 
стали погодные условия, кото-
рые могли сорвать ремонт до-
рожного покрытия на дистанции. 
Но, к счастью, все обошлось. На 
главном проблемном отрезке по 
улице Гончарова ремонтные ра-
боты идут полным ходом, и нет 
ни капли сомнения, что они за-
вершатся в установленный срок - 
до 25 апреля. А значит, эстафета в 
ближайшее воскресенье пройдет 
в любую погоду! 

Грядет битва  
двух олимпийских 

техникумов
Парад участников эстафеты 

развернется на площади имени 
Ленина в 10.00, а через час будет 
дан старт первым участникам со-
ревнований. По уже сложившей-
ся традиции во время эстафеты 
будет затруднено движение авто-
транспорта по центральным ули-
цам города. Впрочем, неудобства 
у жителей Ульяновска будут крат-
ковременными. Ожидается, что 
уже в 13.00 жизнь в центре города 
вернется в привычное русло.

На этот раз в гости к нам 
приедут две команды из других 
регионов: Чувашский техникум 
олимпийского резерва выста-
вит сразу два коллектива - юно-
шей  и девушек, Самара - свою 
команду среди вузов.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Футбольная «Волга», выступа-
ющая во втором дивизионе, возоб-
новила чемпионат  убедительной 
домашней победой над новотро-
ицкой «Ностой» (3:0). Хотя всез-
нающие букмекеры ожидали пря-
мо противоположного исхода.

Изначально, как и ожидалось, 
фаворитом была «Волга». На ее по-
беду букмекеры давали 1.8, то есть 
на каждые поставленные 100 рублей 

вы бы могли получить 80 рублей 
прибыли. Через какое-то время ко-
эффициент на победу «Волги» даже 
снизился, но вот в день игры ситуа-
ция кардинально поменялась. 

Буквально в считанные часы по-
беда ульяновской команды начала 
котироваться как 4.45, тогда как на 
победу гостей давали всего 1.6. Та-
кие метаморфозы в букмекерских 
линиях происходят нечасто и слу-
чаются только тогда, когда на побе-
ду той или иной команды ставятся 
несколько крупных ставок - от 100 

тысяч рублей и выше. То есть в день 
матча в Ульяновске в «Носту» нео-
жиданно поверило сразу несколько 
щедрых любителей футбола.   Такой 
поворот событий не мог не настора-
живать, но, как потом показала сама 
игра, паника в узкой среде ульянов-
ских болельщиков была неуместной.

Формально игра с «Ностой» 
хоть и считалась продолжением 
футбольного сезона 2014/2015, этот 
поединок по праву можно было на-
звать стартовым в новом году. Та-
кого же мнения придерживался и 
наставник ульяновской команды 
Сергей Седышев: «У меня такое 
ощущение, что мы два раза начина-
ем чемпионат. Игровой цикл поте-
рян, и я всегда был против системы 
осень - весна. Июнь и больше по-
ловины июля - мы без футбола, это 
ненормально».

«Волге» же не привыкать стар-
товать с крупной победы. Так было 
в первой игре нынешнего чемпио-
ната, когда 18 июля дома со сче-
том 3:0 была бита тольяттинская 
«Лада». Теперь эта участь постигла 
и «Носту».

На протяжении всей игры вол-
жане владели заметным игровым 
преимуществом, правда, распеча-
тать ворота гостей смогли лишь  
перед самым свистком на перерыв. 
После прострела самым растороп-
ным в штрафной площади «Но-
сты» оказался защитник Ильнур 
Мухаметдинов, после годичного 
перерыва вернувшийся в «Волгу». 
Когда мяч влетал в сетку,  футболи-
сты новотроицкой команды дружно 
подняли руки вверх, сигнализируя 
судьям о положении «вне игры» у 
игрока хозяев. Но главный арбитр 
матча Алексей Шишкин из Ижев-

ска уверенно показал на центр поля, 
юридически оформляя открытие 
счета.

Уже после игры инспектор матча 
Сергей Гусев из Тобольска несколь-
ко раз просматривал видеозапись 
этого момента и счел, что взятие во-
рот было зафиксировано совершен-
но правильно.

Во втором тайме волжане по-
радовали своих болельщиков дву-
мя голами-красавцами. Сначала в 
самую «девятку» зарядил новичок 
«Волги» Виталий Аралин, а затем 
жирную точку в матче прицельным 
ударом из-за штрафной поставил 
капитан Марат Сафин.

После этой победы «Волга» по-
прежнему занимает пятое место в 
турнирной таблице. (Все лидеры 
свои матчи также выиграли, кроме 
«КАМАЗа»,  но его лидерство не-
поколебимо.) В активе подопеч-
ных Седышева 30 очков, столько 
же у идущей на четвертом месте 
«Сызрани-2003». Безоговорочным 
же лидером зоны «Урал-Поволжье», 
как уже сказано,  остается «КА-
МАЗ» из Набержных Челнов (41 
очко). Челнинские футболисты не 
потерпели в чемпионате ни одного 
поражения, но уже сегодня у наших 
футболистов есть шанс подпортить 
«КАМАЗу» эту красивую стати-
стику. В Нижнекамске команды 
сойдутся в очном противостоянии. 
Матч обещает быть очень упорным, 
но рассчитывать на обилие забитых 
мячей вряд ли стоит. Шутка ли, 
«КАМАЗ» и «Волга» в 34 сыгран-
ных матчах пропустили на двоих 
всего 13 мячей. Да и не забыт еще 
поединок первого круга в Ульянов-
ске, когда болельщики голов так и 
не увидели.  

Партнеры поздравляют Ильнура Мухаметдинова (№ 28) с первым 
официальным голом «Волги» в календарном году. Слева - ульяновский 
нападающий Иван Кузнецов, незадолго до этого получивший травму 
в столкновении с соперником, но доигравший первый тайм до конца 

Cтартуем  
при любой погоде!
В воскресенье, 26 апреля, пройдет традиционная, 72-я по счету,  
легкоатлетическая эстафета на призы газеты «Ульяновская правда».  
На старт выйдут более 3000 участников.

Букмекерам вопреки
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- Весьма интригующим обеща-
ет стать забег среди средних спе-
циализированных учреждений, 
где основная борьба развернется 
между двумя техникумами олим-
пийского резерва - Ульяновским 
и Чувашским, - считает Евгений 
Кузнецов. - Надеюсь, как и год на-
зад, наша юношеская команда ока-
жется быстрее на трассе. А вот в 
забеге вузов, думаю, Ульяновский 
педуниверситет окажется вне кон-
куренции. 

Напомним, в прошлом году 
УлГПУ «привез» на финише Са-
марскому государственному тех-

ническому университету более 
30(!) секунд. А вот в противостоя-
нии средних специализированных 
учреждений пальма первенства 
была поделена: у юношей побе-
дил Ульяновский физкультурный 
техникум олимпийского резерва, 
тогда как у девушек быстрее ока-
залась команда Чувашского тех-
никума олимпийского резерва.

- Мы со всей серьезностью под-
ходим к грядущей эстафете, как и 
год назад выезжали на специаль-
ный учебно-тренировочный сбор 
в Саранск, - поделилась с нашей 
газетой тренер команды УлГПУ 

Елена Анисимова. - Мне трудно 
оценивать силу команды из Сама-
ры, поскольку даже не знаю, какой 
именно вуз приедет к нам на этот 
раз. Может быть, они и вовсе со-
берут своего рода сборную вузов 
Самарской области. К тому же 
эстафета всегда непредсказуема - 
асфальт есть асфальт. Наша задача 
- показать свой максимальный ре-
зультат на дистанции. Так, на рай-
онной эстафете мы не выставляли 
свою сильнейшую команду, по-
смотрели в деле наш ближайший 
резерв. Ведь уже в этом году из пе-
дуниверситета выпустятся сразу 

восемь ведущих наших атлетов. 
Нужно готовить им достойную 
замену. 

Фавориты - во всеоружии
Но вряд ли кто поспорит, что 

самое пристальное внимание бу-
дет приковано к забегу школь-
ников. На протяжении долгих 
лет основной спор идет  между 
городским лицеем УлГТУ и 82-й 
школой, однако прошлогодний 
старт все перевернул с ног на го-
лову. Первой финишировала гим-
назия № 1, на три секунды опере-
див учащихся 82-й школы. А вот 
городской лицей откровенно 
разочаровал, заняв девятое место 
с 50-секундным отставанием от 
лидера. 

- Я бы не стал относить к сен-
сации прошлогодний успех гим-
назистов, ведь в начале 90-х у них 
уже были славные времена, как 
знать, может, у них начинается 
новая успешная эра, - считает Ев-
гений Кузнецов. - К их главным 
конкурентам можно отнести 82-ю 
школу и городской лицей УлГТУ, 
но я не исключаю сюрпризов от 
других команд. Например, много-
го жду от 85-й и 62-й школ. 

Фавориты забега школьников 
подходят к главному областному 
старту во всеоружии. Так, гимна-
зия № 1 показала высокий резуль-
тат в районной эстафете в Ленин-
ском районе - заняла первое место 
среди девушек и третье - среди 
юношей. «Золото» и «серебро» в 
Засвияжском районе завоевали 
девушки и юноши 82-й школы. 

Бюджет сохранили
По сравнению с прошлым 

годом финансирование легкоат-
летической эстафеты осталось на 
прежнем высоком уровне. По 250 
тысяч рублей получат команды-
победительницы каждой из де-
сяти зачетных групп, 150 тысяч 
- серебряные призеры, по 100 ты-
сяч - бронзовые. Все эти средства 
можно будет направить только на 
развитие физической культуры и 
спорта в школе, вузе или муници-
палитете. 
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АннА никс �

Маршрут нашей акции 
 «1417 победных километров» 
на сей раз проходил по 
Сенгилеевскому району. 2989 
сенгилеевцев не вернулись с 
фронтов Великой Отечественной 
войны или были признаны без 
вести пропавшими. Их имена 
начертаны на памятнике, который 
стоит на самом берегу Волги, возле 
городского парка. 

Лежи пока, еще навоюешься 
Василий Лукьянович Жуковец - старей-

ший житель поселка Красный Гуляй, ему де-
вяносто три года. Это уникальный человек. за 
годы войны был связистом, разведчиком, пу-
леметчиком - а ведь именно эта военная специ-
альность считается одной из самых опасных, 
поскольку любой снайпер старается сделать 
так, чтобы пулемет замолчал. Иван Лукьяно-
вич - живое тому подтверждение. Пять(!) ра-
нений - три тяжелых и два легких, несколько 
осколков, которые сидят в его теле до сих пор, 
и перед глазами - госпитальные палаты, счет 
которым он потерял… 

- У меня война была такая: госпиталь - об-
ратно на фронт, госпиталь - обратно на фронт. 
И так пять раз, - еще и шутит над своими 
фронтовыми буднями ветеран.

При этом Василий Лукьянович и его су-
пруга, Ольга Матвеевна - всеобщие любимцы 
поселка. Общительные, жизнерадостные, при-
ветливые и как-то по-детски непосредствен-
ные. Это удивительно, как только смогли они 
пронести эти качества через все долгие годы, 
особенно если знать, сколько испытаний выпа-
ло на их долю, какой нелегкой была их жизнь! 

Василий Жуковец родился в Белоруссии, 
в Гомельской области, в семье крестьянина. 
Когда ему было девять лет, умерла мать. Че-
рез некоторое время отец привел в дом новую 
жену. Отношения с мачехой не складывались, 
и Василий решил перебраться к старшему 
брату в Батуми. А ровно за неделю до нача-
ла войны его призвали на срочную службу в 
Тулу. Василий попал в авиационную часть при 
одном из аэродромов. Война еще не началась, 
но уже буквально витала в воздухе. По словам 
Василия Лукьяновича, все шептались об этом. 
И очень скоро наступило 22 июня...

- У нас на аэродроме сняли все самолеты, 
подготовили их и отправили под Москву. А по-
том нашу часть тоже сняли, посадили в поезд и 

повезли. Сказали, что еще не на фронт. На са-
мом деле - под Москву, где позже разгорелись 
самые ожесточенные бои. Приехали, я попал 
в связисты. Наши солдаты… Видно было, как 
внезапно было это нападение для нашего пра-
вительства, хотя вроде бы все об этом говорили. 
Кто-то без оружия, кто-то без обмундирования, 
в гражданке. Вши заели, еда через раз, и какая… 
Это нам еще повезло, что в самую кровавую 
кашу на западных рубежах не попали. Но тем 
не менее именно под Москвой меня ранило 
в первый раз - как бы это помягче сказать, в 
ягодицу. Меня отправили в Серпуховский го-
спиталь. Там хоть кормили вовремя, стаканчик 
иногда наливали, спали на нормальных крова-
тях. Подлечили меня и отправили в Казахстан 
на учебные курсы при стрелково-минометном 
полку. А у меня тут рана открылась. Лежу в оче-
редном госпитале и пристаю к медсестре - по-
чему операцию не делаете? А она мне: да лежи 
пока, еще навоюешься. 

«Победная» бимба
Медсестра была права. После госпиталя 

Василий Лукьянович попал под Смоленск, 
где шли ожесточенные бои, в 124-ю стрелко-
вую дивизию.. 

- Мне выдали станковый пулемет - знаме-
нитый «Максим». Ох и тяжелое оружие - и 
в прямом, и в переносном смысле. В ленте у 
него двести пятьдесят патронов - а если пере-
косит ее, то намучаешься, пока поправишь. Ну 
и «снять» меня пытались постоянно. Первый 
(вернее, уже второй) раз ранило в локоть. Че-
тыре осколка у меня там, доставать побоялись, 
сказали, что там нервов много проходит и рука 
не будет двигаться. Только вышел из госпита-
ля, не успел повоевать толком - опять ранение, 
теперь в спину. Тоже память свинцовая до сих 
пор осталась.

Потом Жуковец попал под Калинин, на 
Прибалтийский фронт. Там их часть копала 

окопы. А местность была болотистая, местами 
- просто болото. Два раза копнешь лопатой - и 
уходишь по голень в ледяную воду. Многие 
солдаты попадали в госпиталь с обморожени-
ем. И по этому грунту должны были пройти 
танки, поэтому солдаты настилали бревна, 
связывали их тросами, чтобы обеспечить про-
ход тяжелой техники. Это была адская работа.

- Мы там в болоте копошимся, а немец сто-
ит на пригорочке да посмеивается. И постре-
ливает. Там мне еще раз и прилетело - в плечо. 
До сих пор вот такая вмятина. Ну что, опять 
госпиталь - обратно. 

Иван Жуковец освобождал родную Бело-
руссию, дошел до реки Висла, дослужился 
до командира отделения, строил укрепления, 
блиндажи. И уже под конец войны его ранило 
в пятый раз. Это было в Польше. Из госпиталя 
в Кракове его в санитарном поезде отправили 
через всю страну - в Новосибирск. Весть о по-
беде застала госпиталь на колесах в Омске. 

- До сих пор в ушах стоит это гул - «Ура-
а-а-а!», который по всем вагонам катится, как 
обвал с горы. Люди и плачут, и смеются, в об-
щем, и счастье, и горе. В тот день счастья боль-
ше, конечно, было. У нас еще осталось немного 
польской самогонки - бимба называется, вот 
ею мы Победу и отмечали. 

Любовь с первого взгляда 
 и… 16 правнуков

После войны Василий Лукьянович изряд-
но поездил по стране, пока в Казани не ока-
зался в одной части с девушкой из Буинско-
го района по имени Ольга. Ей тоже довелось 
хлебнуть лиха, правда, на фронт она не попала 
- по чистой случайности. В 1942 году повестки 
в их село стали приходить не только парням, 
но и девушкам. 

- Я только отца на фронт проводила, про-
ходит недели две - и мне повестка, - вспоми-
нает Ольга Матвеевна. - Собрали нас, повезли 
в Казань. И так получилось, что опоздали - 
остальных уже на фронт отправили. Нас с под-
ружкой послали в военизированную пожар-
ную часть, где охраняли эвакуированные из 
Ленинграда заводы. Но обстановка там была 
военная - жили в казарме, ходили строем, де-
журства - двенадцать часов, потом двенадцать 
часов отдыха и снова на пост. 

После Победы сразу Ольгу из части не от-
пустили. Сейчас она говорит, что к лучшему - 
иначе с Василием бы не встретилась. Василий 
Лукьянович утверждает, что это была любовь с 
первого взгляда. Ольга Матвеевна с ним соглас-
на. В 1947 году они поженились, переехали в 
деревню. Но тут началось строительство Куйбы-
шевской ГЭС, и их село оказалось под угрозой 
затопления. И они переехали в Сенгилеевский 
район - тогда здесь шла большая стройка, нуж-
ны были рабочие руки. Сначала работали на 
щебзаводе, снимали квартиру. Было тяжело - у 
них уже родился сын Виктор. Потом накопи-
ли денег, построились. Много лет проработали 
на Красногуляевском сельском строительском 
комбинате, оттуда и ушли на пенсию. У Васи-
лия Лукьяновича и Ольги Матвеевны трое де-
тей, старший из которых живет аж на Камчатке, 
средняя дочь - в Ульяновске, а младший сын 
рядышком, в Красном Гуляе. И шестнадцать(!) 
правнуков, в которых они души не чают. 

Василий ЖукоВец:

На фронт, в госпиталь - и обратно. 
И так пять раз!

На 9 апреля в Сенгилеевском 
районе проживало 
682 ветерана Великой 
Отечественной войны
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Младший  
лейтенант

Петр Борисов из Сенги-
лея считает себя человеком 
везучим. Хотя и его опалила 
война, где он получил тяже-
лое ранение, но на родину 
вернулся, женился на де-
вушке, которую полюбил, и 
живет с ней уже больше ше-
стидесяти пяти лет. Долго и 
полезно работал, его трудо-
вой стаж - более полувека. 
Так что причин обижаться 
на судьбу нет, считает Петр 
Иванович.

Повестка Петру Бо-
рисову пришла в родную 
Вешкайму в 1943 году. По-
сле окончания Сызранско-
го стрелково-пулеметного 
училища его отправили  в 
Саратов в офицерский ре-
зерв. А вскоре командир 
минометного взвода лейте-
нант Борисов уже принимал 
участие в боевых действиях 
на Прибалтийском фронте, 
где 26 апреля был тяжело 
ранен в боях за Восточную 
Пруссию. В тот день его ди-
визия, форсировав пролив 
Фришес-Хафф, овладела 
плацдармом и крепостным 
фортом Пиллау. После того 
как бойцы переправились 
на другой берег, начался ар-
тиллерийский обстрел. Ря-
дом с Петром Ивановичем 
разорвался снаряд. Очнул-
ся только в  эвакогоспитале 
- его отправили в город Се-
менов Горьковской области. 
Он потерял много крови, а 
врачи потом насчитали пят-
надцать осколков, которые 
буквально нашпиговали все 
тело раненого. Четыре он 
носит до сих пор. Больше 
всего пострадали ноги. Но 
Петру Ивановичу достался 
смелый и опытный врач. Он 
не стал ампутировать ногу 
молодому парню, хотя по-
казания к тому были. Бори-
сов рассказывал, как через 
много лет, уже в Сенгилее 
знакомый хирург, который 
тоже в войну работал в го-
спитале и опыта которому 
тоже было не занимать, ска-
зал, что семеновский врач 
сильно рисковал. И что 
лично он ампутировал бы 
конечность не сомневаясь, 
поскольку уже началось за-
ражение. Так или иначе, че-
рез полгода Борисов ушел 
из госпиталя, как говорит-
ся, на своих двоих. Не очень 
долго довелось повоевать 
младшему лейтенанту Бо-
рисову, но воевал он храбро. 
Об этом говорят его награ-
ды: ордена Отечественной 
войны первой и второй сте-
пени, орден Славы первой 
степени, медаль «за победу 
над Германией».

Петр Борисов вернулся 
в родную Вешкайму. Потом 
было много всего - целая 
жизнь.  Он встретил учи-
тельницу Марию, влюбил-
ся и женился на ней, окон-
чил областную партийную 
школу и получил направле-
ние в Сенгилеевский рай-
ком КПСС. С тех пор его 
судьба оказалась навсегда 
прочно связанной с этим 
краем. Борисов руководил 
комбинатами строитель-
ных материалов и бытового 
обслуживания, а затем был 
избран председателем ис-
полкома городского совета 
в Сенгилее. Очень много 
было сделано за это время 
по благоустройству города 
- заасфальтированы улицы, 
установлено уличное осве-
щение. Даже после пенсии 
ветеран работал директо-
ром гостиницы. Именно 
при его непосредственном 
участии был установлен 
обелиск сенгилеевским 
фронтовикам. 

Кумиром уроженца Сенгилея Виктора Носова со 
школьной скамьи был легендарный Валерий Чкалов. 
Когда началась война, Носову было восемнадцать. 
После окончания Сталинабадской школы ГВФ и 
военно-морского училища он получил специальность 
летчика и был зачислен в 51 минно-торпедный полк 
минно-торпедной дивизии ВВС Балтийского флота. 
22 декабря 1944 года в составе боевой группы само-
лет Носова потопил в порту Либава транспорт про-
тивника водоизмещением 7 тысяч тонн.  20 января 
1945 года он был удостоен ордена Красного Знаме-
ни. Подвиг, который совершил Виктор Носов совсем 
незадолго до Победы, 13 февраля, был аналогичен 
знаменитому тарану его тезки, Виктора Талалихи-
на, только на море. При атаке концевого транспорта 
водоизмещением 6000 тонн в самолет Носова попал 
снаряд и летчик направил горящую машину прямо 
во вражеский корабль. Произошел взрыв, после ко-
торого судно затонуло. Экипаж самолета погиб ге-
ройской смертью. Это был первый в истории таран 
тяжелого бомбардировщика над Балтийском морем. 
Посмертно Носову присвоено звание Героя, а на ро-
дине - в Сенгилее - установлен бюст.
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Иосиф Кобзон отказался 
стать народным 
артистом государства, 
которое считает 
марионеточным  
и искусственно 
созданным за счет 
американских 
ассигнований и 
агрессии.

Артур Артёмов �

45 лет назад Иосиф Кобзон 
стал первым артистом советской 
эстрады, «обновившим» сцену 
тогда только что построенного 
Большого зала Ленинского мемо-
риала. С тех пор бывал в нашем 
городе часто. В минувшую среду 
по случаю 145-летия со дня рож-
дения Ленина заехал вновь. Про-
ездом из Чебоксар в Саранск. 

Несмотря на случившееся 
накануне обострение всех сво-
их хронических болезней сразу, 
концерт отработал профессио-
нально. Даже после двухчасовой 
программы еще полчаса бисиро-
вал. А за кулисами все это время 
дежурили врачи. Региональный 
минздрав с первых минут пребы-
вания в Ульяновске заболевшего 
Кобзона был готов оказать арти-
сту любую неотложную помощь. 
Это, к счастью, не понадобилось. 
«Ульяновская правда» свидетель-
ствует - недуг Иосифа Давыдови-
ча можно было заметить, только 
внимательно прислушиваясь и 
приглядываясь.

Начал выступление советский 
Фрэнк Синатра, как зовут его еще 
со времен СССР, не слишком уве-
ренно. Словно прислушивался к 
себе и к своему внутреннему со-
стоянию. Но сцена воистину ле-
чит. И к окончанию первого часа 
концерта стало понятно - Кобзона 
не остановить. Свой собственный 
рекорд длительности концерта, 
когда он пел десять часов подряд, 
Иосиф Давыдович, конечно же, 
не побил. (Даже прошлый раз, 
пять лет назад, в Ульяновске он 
выступал почти шесть часов.) Но 
и два с половиной часа для захво-
равшего и немолодого Кобзона 
- по-своему подвиг. Кстати, свой 
возраст певец не скрывает. Даже 
подшучивает: 

- Я же старый уже. Трудно в 
это поверить, но Сталина видел. 
И пел Иосифу Виссарионовичу 
дважды - в 1946 и 1948 годах. В то 
время я еще был простым участ-
ником самодеятельности школы 
города Краматорска и победите-
лем вокальной олимпиады…

Как жаль,  
что Сергей Морозов  

не министр культуры…
То, что Ульяновск для Коб-

зона не просто город на карте, 
говорит и тот факт, что сразу две 
премьеры новых песен прозву-
чали 22 апреля именно со сцены 
БзЛМ. Это «Памяти мамы» и 
«Над роялем сигаретный дым», 
которую легендарный певец по-
святил своему коллеге Муслиму 
Магомаеву. 

Последние три песни кон-
цертной программы «День По-
беды», «Как здорово, что все мы 
здесь сегодня собрались» и «Те-
чет река Волга» вместе с Иоси-
фом Давыдовичем пел весь зал. 
А «Поклонимся великим тем го-
дам» слушали стоя. Весь концерт 
певец грамотно поделил на блоки: 
российско-украинский, патрио-
тический, военный, любовно-
лирический. 

Не обошлось без комплимен-

тов в адрес присутствовавшего 
на концерте ульяновского губер-
натора Сергея Морозова. Кобзон 
считает главу нашего региона 
своим другом. А о том, как начи-
налась эта дружба, рассказывает:

- Мы однажды пригласили 
Сергея Ивановича в Госдуму. И 
он там долго нас воспитывал на 
тему, как относиться к культу-
ре. Стало понятно: в непростых 
экономических условиях он уму-
дряется уделять культуре особое 
внимание. И в присутствии тог-
дашнего министра я абсолютно 
искренне, хотя и несколько эгои-
стично, сказал: «Как жаль, что 
Морозов не министр культуры 
страны». Тогда и началась наша 
дружба. Я завидую ульяновцам 
за губернатора. Он у вас замеча-
тельный. 

Морозову Кобзон посвятил 
песню Булата Окуджавы «Ви-
ноградная косточка». А из всех 
историй, связанных с его пребы-
ванием в нашем городе, вспомнил 
случай 42-летней давности.

Народная песня  
с ульяновского пляжа
- знаете ведь такие строки: 

«Какая песня без баяна, какая 
Марья без Ивана»? Считается, 
что она народная. А сами эти сло-
ва даже вошли в поговорку. Так 
вот вам первым официально за-
являю - одноименная песня была 
написана Олегом Анофриевым 
в номере гостиницы «Венец» в 
Ульяновске. А исполнена впер-
вые на… ульяновском пляже. В 

1972 году мы с Олегом и други-
ми артистами ездили по стране в 
рамках тура советских мастеров 
искусств. Было жаркое лето. По-
сле ульяновского концерта мы 
пошли к Волге искупаться. И но-
чью на вашем Центральном пля-
же Олежка похвастался нам, что 
только что написал песню. И ис-

полнил а капелла «Какая песня 
без баяна». Можете гордиться…

В последнее время имя Коб-
зона в не меньшей степени из-
вестно в связи с событиями на 
Украине. Он поддерживает Дон-
басс и резко выступает против 
киевской «хунты». Благодаря 
чему стал народным артистом 
самопровозглашенной ДНР и 
персоной нон грата в Киеве. 
Даже попал из-за своей позиции 
под европейские санкции. Но не 
переживает: 

- Я по-прежнему востребо-
ван и работаю на территории, 
на которой живу. В Ульяновске, 
например. А есть еще Китай, Ин-
дия, юго-восточные страны. До-
статочно места для концертов.

Свой отказ от звания народ-

ного артиста Украины объясняет:
- Не хочется мне быть народ-

ным артистом государства, кото-
рое я считаю марионеточным и 
искусственно созданным за счет 
американских ассигнований и 
агрессии.

Иосиф Давыдович не очень 
любит вспоминать о том, как 
пять лет назад ему поставили 
страшный диагноз. Но певец 
смог победить рак. Считает:

- Просто очень хотел и хочу 
жить. И рядом были люди, ко-
торые хотели этого не меньше. 
Главным образом в этом заслуга 
моей жены Нелли. Она корми-
ла меня через силу с ложечки, 
когда есть совершенно не хоте-
лось. заставляла подниматься 
и гулять хотя бы по больнич-
ным коридорам, с каждым днем 
увеличивая количество шагов… 
Пиариться сейчас на этой теме у 
меня нет никакого желания.

Анекдоты от Маэстро
А еще в самых сложных ситу-

ациях Кобзона выручало и выру-
чает чувство юмора. Среди своих 
коллег, в частности по Госдуме, 
у него реноме «кладезя анекдо-
тов». Он их  собирает и обожает 
рассказывать. В Ульяновске по-
делился двумя.

Собрались два бомжа вы-
пить. Один достал «перчик», 
другой - «тройной». Вдвоем пить 
скучно. Решили позвать третьей 
бомжиху Дуню. «А что у вас 
есть?» - спрашивает она. «У меня 
«перчик». «А у меня - «тройной». 
Дуня подумала и говорит: «Ой, 
мальчики, прямо и не знаю, у вас 
все такое вкусное».

И еще один. Великий пост. 
Едет священник в поезде. Его 
попутчик - набожный мужчи-
на. Поп достает поллитру: «Бу-
дешь?». «Нельзя же батюшка 
- пост». «А мы в пути, нам мож-
но». «Нет, я воздержусь». Свя-
щенник выпивает, слышит за 
перегородкой девичьи голоса и 
предлагает попутчику: «Пойдем 
познакомимся». «Пост же…». 
«Мы в пути, нам можно». «Воз-

держусь». Батюшка уходит один. 
Возвращается хмельной, растре-
панный. Попутчик спрашивает: 
«Скажите, Отче, правильно ли я 
живу». И слышит в ответ: «Пра-
вильно, сын мой. Но зря».

Пикантность второго анекдо-
та в том, что Кобзон рассказал его 
со сцены, адресовав своему другу 
губернатору Сергею Морозову и 
сопроводив пояснением: «А вот 
Сергей Иванович и правильно 
живет. И не зря».

Губернаторская 
клубничка вылечила 

Иосифа Давыдовича?..
Глава региона в долгу не 

остался. Приготовил Иосифу 
Давыдовичу подарок. Наш го-
род певец покинул кавалером 
еще одного знака отличия ре-
гионального значения - «за за-
слуги перед Ульяновской обла-
стью». После выступления за 
кулисами Кобзон получил от 
губернатора еще один презент 
- более неформальный. Сергей 
Морозов преподнес артисту 
корзину клубники, выращенной 
на территории нашего региона. 

На следующий день окреп-
ший Иосиф Давыдович с утра 
побывал на площадях Ленина 
и 30-летия Победы. Возложил 
цветы к памятнику Ленина 
и почтил память ульяновцев 
-  участников Великой Отече-
ственной войны. После чего 
«мерседес» представительско-
го класса увез его на концерт 
в столицу Мордовии. Перед  
отъездом поделился грустным 
размышлением-сожалением о 
своем ремесле:

- Я сожалею о том, что уходит 
наше поколение, когда певцы 
становились легендами. Пере-
числить их по именам - одной 
руки хватит. Очень многие сош-
ли с дистанции. Приходя на 
сцену, не надо думать о том, что 
завтра ты должен проснуться по-
пулярным. Известным и попу-
лярным можно стать при одном 
условии: надо безумно любить 
свою профессию.

Я ещё Сталину пел

Последние три песни концертной программы «День Победы», «Как здорово, 
что все мы здесь сегодня собрались» и «Течет река Волга» вместе с Иосифом 
Давыдовичем пел весь зал. А «Поклонимся великим тем годам» слушали 
стоя. Весь концерт певец грамотно поделил на блоки: российско-украинский, 
патриотический, военный, любовно-лирический. 

Наш город певец покинул кавалером еще одного знака отличия ре-
гионального значения - «За заслуги перед Ульяновской областью»
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Истории из книжного шкафа Яковлева
Музей «Симбир-

ская чувашская шко-
ла. Квартира И.Я. 
Яковлева» пригла-
шает ульяновцев на 
открытие выставки 
«Истории из книж-
ного шкафа». Еще 
будучи гимназистом, 
Иван Яковлев начал 
собирать книги. Лю-
бимые книги из его 
домашней библио-
теки расскажут много интересных историй, полистаем их 
вместе.
НачаЛо в 14.00

«Посетить» пять стран за одну ночь
Городские библиотеки вместе с проектом «Дневник 

путешественника» приглашают горожан «посетить» пять 
стран за одну ночь. В музее «Симбирская фотография» под 
чаёк расскажут о пушкинских местах, аромат французских 
духов прольется во Дворце бракосочетания, в кирхе расска-
жут о Германии, а в музее на Покровской состоится встреча 
с представителем почетного консула Италии.
НачаЛо в 19.00

Музей эвакуировали в Ульяновск
К 70-летию Победы крае-

ведческий музей им. И.А. Гон-
чарова открывает выставку в 
партнерстве с Центральным 
военно-морским музеем Санкт-
Петербурга.

Выставочный проект «Кур-
сом доблести и славы» подготов-
лен при финансовой поддержке 
правительства Ульяновской 
области во исполнение Указа 
Президента РФ «О подготов-
ке и проведении празднования 
70-й годовщины Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941-1945 гг.».

Материалы выставки позво-
лят ульяновцам и гостям горо-

да познакомиться с малоизвестными страницами военной 
истории края. В основу экспозиции легли подлинные ма-
териалы Центрального военно-морского музея, связанные с 
эвакуацией коллекций музея в Ульяновск и  деятельностью 
музейщиков по их сохранению и сбору материалов на ме-
стах боевых действий. Всего в годы войны в музей поступи-
ло более 20 тысяч новых предметов.

Время, вперёд!
Центральное событие музыкального фестиваля  

к 100-летию со дня рождения Георгия Свиридова - концерт 
«Время, вперед!», посвященный  памяти замечательного 
советского и российского композитора, пройдет в Большом 
зале Ленинского мемориала. 
НачаЛо в 17.00 

О чём писала «УП» 70 лет назад
Побывав в крае-

ведческом музее 
на выставке «Ве-
ликая Победа», 
можно собрать  
солдатский вещме-
шок и послушать 
патефон. А еще  
прочитать, о чем пи-
сала «Ульяновская 
правда» в грозные 
годы войны. 
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Альпинисты 
доставят старейшую 
газету области  на 
высочайшую точку 
Европы.

АннА никс �

На следующей неделе 
ульяновские альпинисты от-
правляются покорять Эльбрус - 
самую высокую точку России и 
Европы: его высота 5462 метра. 
Восхождение посвящено 70-й го-
довщине Дня Победы в Великой 
Отечественной войне. 

Группа из одиннадцати альпи-
нистов отправится в Кабардино-
Балкарию в среду, 29 апреля. Ее 
костяк составляют ульяновцы, к 
ним присоединились два извест-
ных альпиниста из Великобрита-
нии. 

- 1 мая мы планируем уже 
быть на месте и приступить к 
прохождению высотной акклима-
тизации, - рассказал инициатор и 
главный организатор экспедиции 
Дмитрий Федоров. - Перед поко-
рением Эльбруса у нас заплани-
ровано восхождение на несколько 
четырехтысячников Адыльского 
хребта. Это красивейшие места, 
их называют маленькими Гима-
лаями. И, кроме того, очень удоб-
ные для тренировки, здесь всегда 
занимаются начинающие альпи-
нисты. 

В планах участников экспе-
диции - совершить восхождение 
на вершину Эльбруса Западную 
9 или 10 мая. Проблема в том, что 
у пика суровый характер в любое 
время года, а май в горах - это 
практически зима. 

- Май - это непрерывная че-
реда циклонов с небольшими 
«окошками» устойчивой погоды, 
- говорит Федоров. - Причем про-
тяженность таких тихих перио-
дов не превышает нескольких ча-
сов. Понятно, что во время бури 
подниматься нельзя, да соответ-
ствующие службы и не разрешат. 

«Ульяновские генералы»  
на Эльбрусе

Примите участие в праздновании Дня Победы
Уважаемые жители города Ульяновска, внесите свой вклад  

в торжественное празднование 9 Мая.
Совсем немного осталось времени до празднования 70-летия По-

беды в Великой Отечественной войне 1941 - 1945 гг. Каждый из нас 
хотел бы внести свой вклад и отблагодарить наших земляков, воевав-
ших на фронте и работавших в тылу.

8 и 9 мая на улице Гончарова развернется программа «Выстоять, 
чтобы жить!». Живая история из жизни тылового Ульяновска (бы-
товые сцены у зданий, где находились военные объекты). Будут от-
крыты военные госпитали, призывные пункты, эвакуированные пред-
приятия, наркоматы, эвакопункты, общежития. 

Каждый из вас может стать частью истории! Если у вас есть не-
обходимые нам предметы военного времени: предметы одежды, быта, 
мебель (столы, стулья, скамейки), бухгалтерские счеты, телефонные 
аппараты, швейные машинки, велосипеды, детские коляски и прочее 
- принесите их нам! Все они будут использованы в воссоздании атмос-
феры военных лет. 

Организованный прием предметов во временное пользование 
осуществляется во Дворце культуры «Губернаторский», телефон для 
справок 8 (8422) 44-12-66, Наталья.

Поэтому точную дату восхожде-
ния запланировать невозможно 
- все зависит от Его величества 
случая. Будем надеяться, что 
Фортуна проявит благосклон-
ность и подарит нам затишье в 
нужные даты. 

Для Дмитрия Федорова это 
будет уже третье восхождение 
на высочайшую гору России и 
Европы. По его словам, в хоро-
шую погоду с вершины Эльбруса 
с одной стороны можно увидеть 
Черное море, а с другой - ставро-
польские степи. Но долго любо-
ваться неописуемыми красотами 
вряд ли получится: даже на вы-
соте четыре тысячи километров 
температура составляет минус 
десять - минус пятнадцать граду-
сов по Цельсию. А на вершине - 
все минус тридцать:

- При ветреной погоде  - и 
минус тридцать пять. Там боль-
ше трех - четырех снимков сде-
лать нельзя: фотоаппарат за-
мерзает, просто превращается 
в ледышку, его даже сложить 
невозможно, пока не оттает.  
Совершив восхождение, участ-
ники экспедиции планируют 
установить на вершине Знамя 
Победы - точную копию того, 
что подняли над Рейхстагом со-

ветские солдаты Егоров и Канта-
рия. Председатель Ульяновского 
отделения Российского геогра-
фического общества Александр 
Золотов передал им также флаг 
регионального РГО, который 
уже побывал на пике Ленина, 
Алеутских островах, Пиренеях. 
Кроме того, ульяновцы устано-
вят на вершине Эльбруса пор-
треты двух наших земляков, 
двух генералов, в годы Великой 
Отечественной войны коман-
довавших Закавказским фрон-
том, - генерала армии Ивана 
Тюленева и начальника штаба 
Закавказского фронта генерал-
лейтенанта Павла Бодина. Такой 
выбор не случаен - непосред-
ственно под их руководством в 
январе 1943 года была проведена 
операция по снятию фашист-
ских штандартов с Эльбруса, 
ранее установленных егерями 
немецкой мотострелковой диви-
зии «Эдельвейс». 

Как раз в номере «УП» за 21 
апреля в рубрике, посвященной 
юбилею Победы, была опублико-
вана статья о  Павле Ивановиче 
Бодине. Эту газету мы вручили 
участникам экспедиции, так что 
она тоже имеет все шансы по-
пасть на вершину Европы. 
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